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Tarobá News – 04 de Junho de 2018 
Link: https://tarobanews.com/noticias/politica/vereadora-que-foi-ao-rock-in-rio-em-dia-de-sessao-
podera-ser-cassada-E8WDQ.html  

 

 
 

Acusada de ter quebrado a regra de decoro parlamentar, o caso que envolve a vereadora de Foz 
do Iguaçu, Nanci Rafagnin Andreola (PDT),  deve ser apreciado pela comissão de ética da 
Câmara municipal, na quarta-feira (06), a sessão será aberta ao público.  
Em sessão realizada no dia 3de abril, os vereadores aceitaram a denúncia para investigar a 
parlamentar com 13 votos pelo recebimento da denúncia e nenhum pelo arquivamento, a decisão 
seguiu então a época para o Conselho de Ética do legislativo Iguaçuense.  
Ainda na oportunidade a própria vereadora Nanci votou favoravelmente pela aceitação da 
denúncia, dizendo ainda que durante o período de investigação provaria sua inocência.  
Nesta quarta (06), após o parecer da comissão, dependendo do rumo das investigações, poderá 
ser em breve convocada uma sessão para a cassação da vereadora.  
O Caso 
Rafagnin foi denunciada pela suspeita de quebra de decoro parlamentar, acusada de ter 
apresentado um atestado médico com data de 21 de setembro de 2017 e em seguida viajado ao 
Rio de Janeiro. No dia seguinte, a vereadora postou em uma rede social fotos no Rock In Rio.  
 
 

https://tarobanews.com/noticias/politica/vereadora-que-foi-ao-rock-in-rio-em-dia-de-sessao-podera-ser-cassada-E8WDQ.html
https://tarobanews.com/noticias/politica/vereadora-que-foi-ao-rock-in-rio-em-dia-de-sessao-podera-ser-cassada-E8WDQ.html
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Facebook-Acontece na Fronteira – 04 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.210396419532552.1073741828.210290629
543131/257739838131543/?type=3&theater  
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Facebook-Na Boca do Povo – 04 de Junho de 2018 
Link:http://nabocadopovo.com.br/v1/noticias/5258/revelacao_bombastica_pode_resultar_em_pro
cesso_crime_e_cassacao_da_vereadora.html  
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Facebook-Mosca Na Sopa Foz – 04 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1866155963441667/  
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HLUCAS – 05 de Junho de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/05/medico-diz-que-atestado-apresentado-por-
vereadora-que-foi-ao-rock-in-rio-e-falso/  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/05/medico-diz-que-atestado-apresentado-por-vereadora-que-foi-ao-rock-in-rio-e-falso/
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HLUCAS – 05 de Junho de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/05/cinco-brasileiros-vivem-dia-de-cao-em-puerto-
iguazu-argentina/  

 

 
 

HLUCAS – 05 de Junho de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/05/medico-do-caso-nanci-rafain-se-pronuncia/  

 

 
 
 

 

http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/05/cinco-brasileiros-vivem-dia-de-cao-em-puerto-iguazu-argentina/
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Facebook-Rádio RCI Iguassu – 05 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/213107655973667/  
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Facebook-Acontece na Fronteira – 05 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/videos/258270134745180/  
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Facebook-Acontece na Fronteira – 05 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/258181418087385  
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GDIA – 05 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/mesa-diretora-da-camara-faz-adequacoes-na-lei-de-funcoes-
gratificadas/26221  
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GDIA – 05 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/projeto-impede-que-ficha-suja-faca-parte-da-diretoria-dos-conselhos-
municiais/26247  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://gdia.com.br/projeto-impede-que-ficha-suja-faca-parte-da-diretoria-dos-conselhos-municiais/26247
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H2FOZ – 05 de Junho de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/parecer-sobre-processo-contra-vereadora-nanci-sera-
discutido-na-quarta  

 

 
 

O Conselho de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara Municipal de Foz reúne-se nesta quarta-

feira, 6, às 9h, para a leitura, discussão e votação do Processo Administrativo Disciplinar que 

envolve a vereadora Nanci Rafagnin Andreola (PDT). Ela é acusada de quebra de decoro 

parlamentar.  

 

A reunião será no plenário do Legislativo, aberta ao público e para os demais vereadores que não 

integram o Conselho de Ética. Primeiro, será feita a leitura do parecer elaborado pelo Vereador 

João Miranda (PSD). Em seguida, o espaço será para a defesa da vereadora Nanci. 

 

O processo disciplinar foi aberto depois de denúncia feita contra a parlamentar. Ela teria faltado a 

duas sessões na Câmara de Vereadores em 2017, apresentado atestado médico para justificar a 

ausência e ter aparecido em show do evento Rock and Rio.  

 

 

https://www.h2foz.com.br/noticia/parecer-sobre-processo-contra-vereadora-nanci-sera-discutido-na-quarta
https://www.h2foz.com.br/noticia/parecer-sobre-processo-contra-vereadora-nanci-sera-discutido-na-quarta
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A vereadora tem dito que está com a consciência tranquila e que o processo demonstrará a 

verdade.  

 

Os vereadores que integram o Conselho de Ética votarão o relatório de forma nominal e aberta. 

Com o voto de pelo menos três membros o parecer será aprovado e assinado por todos os 

integrantes do colegiado. 

 

Se acatado pela maioria absoluta (três membros), o documento passa a ser parecer do Conselho 

de Ética e não só do relator. Em caso de rejeição, novo relator será escolhido e terá prazo de 

duas sessões ordinárias para apresentar a conclusão vencedora. 
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Não VIU? – 05 de Junho de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/bomba-bomba-nanci-afirma-outra-pessoa-buscou-atestado-
medico-usado/  
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Rádio Cultura – 05 de Junho de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/05/em-nota-nanci-diz-que-forcas-politicas-
fabricam-uma-mentira/  

 

 
 

Na segunda-feira (04) o vereador João Miranda (PSD) protocolou junto à Assessoria do Conselho 

de Ética da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, o parecer do relator sobre o Processo 

Administrativo Disciplinar (PAD) nº 002/2018, que envolve a vereadora Nanci Rafagnin Andreola 

(PDT). O documento oficial foi selado e será aberto no plenário às 9h de quarta-feira (6). 

Nanci é investigada por ter apresentado um atestado médico para abonar uma falta em setembro 

do ano passado, quando foi para um festival de música no Rio de Janeiro. 

Nanci emitiu uma nota à população sobre o assunto: 

 

 

https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/05/em-nota-nanci-diz-que-forcas-politicas-fabricam-uma-mentira/
https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/05/em-nota-nanci-diz-que-forcas-politicas-fabricam-uma-mentira/
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Aos cidadãos iguaçuenses 

 

Há mais de uma década tenho uma doença degenerativa no joelho. É possível que com o passar 

dos anos talvez nem consiga brincar em pé com meus netos. 

Quando viajo de avião, pela posição das pernas, não são incomuns as fortes dores. E foi isso que 

senti no Rio de Janeiro, quando fui acompanhada das minhas filhas desfrutar de um presente que 

me deram, em setembro de 2017. 

 

Agora as forças políticas que não aceitei me aliar, no passado e para o futuro, fabricam uma 

mentira! 

 

Assim, por lealdade aos meus eleitores e aos meus pares explico o que já havia esclarecido no 

Conselho de Ética da Câmara. Uma pessoa de minha confiança afirma ter buscado o atestado 

das mãos do médico. Já provei isso em minha última defesa, protocolada faz mais de 15 dias. 

Portanto, devo esclarecer apenas a utilização do documento. Não sua confecção. Os 

responsáveis por eventual ilícito deverão ser identificados e punidos. E isso cabe ao Ministério 

Público, com seus poderes investigativos. 

 

Irei até o fim para defender minha honra e provar a verdade. Doa a quem doer. 

 

Nanci Rafain Andreola 

Vereadora 
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Facebook-Na Boca do Povo – 06 de Junho de 2018 
Link:http://nabocadopovo.com.br/v1/noticias/5287/conselho_de_Etica_afasta_vereadora_nanci_p
or_30_dias.html  

 

 
 

Facebook-Jornal Novo Tempo – 06 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/1638096029622467/  

 

 

http://nabocadopovo.com.br/v1/noticias/5287/conselho_de_Etica_afasta_vereadora_nanci_por_30_dias.html
http://nabocadopovo.com.br/v1/noticias/5287/conselho_de_Etica_afasta_vereadora_nanci_por_30_dias.html
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Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/posts/1637887116310025  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.facebook.com/novotempofoz/posts/1637887116310025


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2018 a 15/06/2018 

 

Facebook-Jornal Novo Tempo – 06 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/1636740873091316/  
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Facebook-Rádio RCI Iguassu – 06 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/213450352606064/  
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Facebook-Acontece na Fronteira – 06 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/258595951379265  
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543131/258560501382810/?type=3&theater  
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Tarabá News – 06 de Junho de 2018 
Link: https://tarobanews.com/noticias/parana/vereadora-que-apresentou-atestado-e-foi-a-show-e-
suspensa-em-foz-do-iguacu-NPpe5.html  
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Tribuna Popular – 06 de Junho de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/conselho-de-etica-afasta-vereadora-nanci-que-
apresentou-atestado-medico-para-ir-ao-rock-in-rio#.Wxk4ge6UsdU  
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O caso 

A vereadora passou a ser investigada por quebra de decoro parlamentar depois de uma denúncia 

apontar que ela usou o documento para justificar a falta a uma sessão, no dia 21 de setembro de 

2017. 

No dia seguinte, ela postou fotos no Rock in Rio, festival de música do Rio de Janeiro. 

Em nota, a vereadora falou que o atestado foi entregue a uma pessoa de confiança dela e que os 

“responsáveis por eventual ilícito deverão ser identificados e punidos”. Nanci não voltou a afirmar, 

no entanto, ter passado por consulta médica. 

O caso também é investigado pelo Ministério Público Estadual (MP-PR). 

De acordo com a defesa de Nanci, ela deve ser julgada por ter apresentado o atestado, mas não 

pela suposta falsidade do documento. O advogado Gustavo Guedes disse ainda que abriu mão 

do prazo para recurso. 

Fonte: G1 

 
 

HLUCAS – 06 de Junho de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/06/conselho-de-etica-afasta-vereadora-que-
apresentou-atestado-e-viajou-para-o-rock-in-rio/  

 

 

http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/06/conselho-de-etica-afasta-vereadora-que-apresentou-atestado-e-viajou-para-o-rock-in-rio/
http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/06/conselho-de-etica-afasta-vereadora-que-apresentou-atestado-e-viajou-para-o-rock-in-rio/
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O Conselho de Ética da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná, decidiu afastar 

a vereadora Nanci Rafain Andreola (PDT) por 30 dias. 

Os membros da comissão, que a investiga por quebra de decoro parlamentar, concluíram que 

Nanci apresentou um atestado para justificar a falta na sessão realizada um dia antes de viajar 

para o Rock in Rio, em setembro de 2017, sem ter comparecido ao médico. 

O relatório final elaborado pelo vereador João Miranda (PSD) foi lido na sessão desta quarta-feira 

(6) e deverá seguir para votação em plenário até o fim do mês. E, caso a recomendação seja 

aceita, Nanci também não receberá o salário referente ao tempo de suspensão do mandato. 

Durante a leitura, o relator disse que o atestado apresentado pela vereadora não pode ser 

considerado válido, já que Nanci assumiu que não foi à consulta e que o médico que teria 

assinado o atestado disse ao conselho que não emitiu o documento. 

O atestado 

Em depoimento encaminhado por e-mail ainda em maio, o médico Maxsuel Fidélis da Pádua 

Almeida afirmou que o atestado atribuído a ele e apresentado pela vereadora é falso. 

 

H2FOZ – 06 de Junho de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/conselho-de-etica-aprova-suspensao-de-30-dias-para-
nanci  
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O Conselho de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara Municipal de Foz aprovou por 

unanimidade a suspensão do exercício do mandato da vereadora Nanci Rafagnin Andreola (PDT) 

por 30 dias. A decisão ainda deverá ser deliberada pelo conjunto dos vereadores.  

 

Os membros do conselho acompanharam o voto do vereador João Miranda (PSD), relator do 

PAD (Processo Administrativo Disciplinar) contra Nanci. Foram cinco votos a favor. O advogado 

Gustavo Bonini Guedes informou que a defesa não recorrerá da decisão.  

O próximo passo do processo administrativo será a votação do relatório com a suspensão 

proposta pelo Conselho de Ética e Decoro Parlamentar em sessão plenária do Legislativo. A data 

será definida pela mesa diretora da Câmara Municipal.  

Nanci foi acusada pela moradora de Foz do Iguaçu Andréia Moranda de Castro de quebrar o 

decoro parlamentar previsto no regimento do Legislativo. Ela teria faltado à sessão em 2017, 

apresentado atestado médico e participado de show do Rock in Rio, no Rio de Janeiro (RJ).  

O atestado usado pela parlamentar para justificar a ausência na Câmara Municipal no dia 21 de 

setembro não foi reconhecido pelo médico Maxsuel de Pádua Almeida. Em resposta por e-mail ao 

Conselho de Ética, ele disse que a letra e a assinatura não são suas e que não examinou Nanci. 

Relator 

Ao ler o seu voto, o relator João Miranda criticou Nanci por ela ter obtido atestado sem o devido 

exame médico. Ele ainda cobrou o fato de a vereadora ter feito a devolução referente à sessão 

faltante somente em abril de 2018, seis meses após a ausência.  

“Se utilizou de um atestado médico sem ser examinada, não podendo comprovar se estava 

impossibilitada de cumprir sua obrigação devido ao seu estado de saúde”, apontou João Miranda. 

“A vereadora faltou com o respeito à sociedade e a seus eleitores”, completou.  

Defesa  

Na reunião da Comissão de Ética, a defesa argumentou que o atestado foi obtido por uma amiga 

de Nanci, que certificou sua veracidade com declaração feita em cartório. O advogado Gustavo 

Bonini Guedes disse que que o documento comprova os problemas de saúde sofridos por Nanci.  
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Bonini afirmou que a defesa tem interesse em esclarecer a forma como o atestado foi emitido e 

que essa apuração cabe à Justiça, não aos vereadores. O advogado criticou o médico Maxsuel 

de Pádua Almeida por ele não ter comparecido para depor ao Conselho de Ética.  

Pena  

O advogado não considerou branda a sanção da Comissão de Ética contra a vereadora Nanci. “É 

uma pena significativa, são cinco sessões. Uma ou duas sessões [de suspensão] seriam mais 

proporcionais”, declarou. 

Vereadores que votaram a favor da suspensão de 30 dias 

Márcio Rosa (PSD) – presidente do Conselho de Ética 

João Miranda (PSD) – relator do PAD 

Celino Fertrin (PDT) – vice-presidente do Conselho de Ética 

Elizeu Liberato (PR) – membro do Conselho de Ética 

Protetor Jorge (PTB) – membro do Conselho de Ética 
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Não VIU? – 06 de Junho de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/nanci-um-pequeno-drama-comedia-atos/  
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Rádio Cultura – 06 de Junho de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/06/conselho-de-etica-vota-a-favor-do-
afastamento-de-nanci-por-30-dias/  

 

 
 

Em sessão desta quarta-feira (6), a Comissão de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara de 

Vereadores de Foz do Iguaçu, votou com o relator João Miranda, pelo afastamento de 30 dias da 

vereadora Nanci Rafain Andreola (PDT). 

 

Os cinco integrantes da Comissão votaram a favor da suspensão. Fazem parte da Comissão os 

vereadores João Miranda, Márcio Rosa, Celino Fertrin, Protetor Jorge e Eliseu Liberato. 

Agora, a decisão da Comissão de Ética vai para apreciação do Plenário, onde os demais 

vereadores votarão se concordam ou não com a decisão da Comissão. 

 

 

 

https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/06/conselho-de-etica-vota-a-favor-do-afastamento-de-nanci-por-30-dias/
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“Em mais um momento essa casa passa por um desgaste da imagem. Para nós ficou uma 

situação bem difícil porque tivemos oitivas. Vale para cada um de nós essa lição, essa casa tem 

aprendido bastante. É uma situação em que todos nós choramos juntos, mas que infelizmente o 

ser humano aprende com os erros”, afirmou o Vereador Celino Fertrin (PDT). “O que o Vereador 

definiu em seu voto é a decisão correta. No meu entendimento, neste momento é o que é cabível 

por questões de provas. Há um processo também transcorrendo no Ministério Público”, destacou 

o Vereador Elizeu Liberato (PR).  

 

O parlamentar Protetor Jorge (PTB) destacou: “Façamos aquilo que entendemos que é correto”. 

O Vereador Marcio Rosa (PSD). “Não estamos aqui para proteger e nem para condenar pessoas. 

Temos de trabalhar com seriedade, compromisso e fazermos aquilo que é justo”. 

 

 

 

RCI – 06 de Junho de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1335  
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Com grande atenção por parte do público, foi apresentado na manhã desta quarta-feira (06), no 

plenário da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, relatório elaborado pelo vereador João Miranda, 

no âmbito do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, no processo em andamento contra a 

vereadora Nanci Rafain Andreola. 

A parlamentar foi denunciada por ter protocolado atestado médico válido para 21 de setembro de 

2017, emitido por um médico de Campina Grande do Sul, região metropolitana de Curitiba, para 

justificar ausência na casa. Na noite seguinte, Nanci postou fotos na rede social Facebook, nas 

quais aparecia no festival Rock in Rio, no Rio de Janeiro. 

A autenticidade do atestado foi questionada pelos denunciantes. Maxsuel Fidélis de Pádua 

Almeida, médico, respondeu ao ofício enviado pelo Conselho, por escrito, que não atendeu a 

vereadora e desconhece a letra e a assinatura constantes no documento supostamente de sua 

autoria. 

 

O relatório de João Miranda foi elaborado após análise da acusação, depoimentos de 

testemunhas e da vereadora indiciada e alegações por parte da defesa, concluindo pela 

penalidade de 30 dias de suspensão do mandato. 

 

O posicionamento do relator foi acompanhado pelos demais membros do Conselho. A decisão 

ainda passará pela análise dos demais vereadores no plenário, por meio de projeto de resolução. 

 

Nanci foi defendida pelo advogado Gustavo Bonini Guedes, que abriu mão do prazo para 

recursos e disse ter certeza que "se alguém cometeu algo a respeito do atestado essa pessoa 

não foi a Nanci. A confecção, fraude e crime é assunto para o Ministério Público". 

 

Fazem parte do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar os vereadores Márcio Rosa 

(presidente), João Miranda, Celino Fertrin, Elizeu Liberato e Protetor Jorge. 
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RCI – 06 de Junho de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1329  
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G1 Oeste e Sudoeste – 06 de Junho de 2018 
Link: https://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/conselho-de-etica-decide-afastar-vereadora-
que-apresentou-atestado-e-viajou-para-o-rock-in-rio.ghtml  

 

 
 

Conselho de Ética da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná, decidiu afastar a 
vereadora Nanci Rafain Andreola (PDT) por 30 dias. 
 
Os membros da comissão, que a investiga por quebra de decoro parlamentar, concluíram que Nanci 
apresentou um atestado para justificar a falta na sessão realizada um dia antes de viajar para o 
Rock in Rio, em setembro de 2017, sem ter comparecido ao médico. 
 
O relatório final elaborado pelo vereador João Miranda (PSD) foi lido na sessão desta quarta-feira 
(6) e deverá seguir para votação em plenário até o fim do mês. E, caso a recomendação seja 
aceita, Nanci também não receberá o salário referente ao tempo de suspensão do mandato. 
 
Durante a leitura, o relator disse que o atestado apresentado pela vereadora não pode ser 
considerado válido, já que Nanci assumiu que não foi à consulta e que o médico que teria 
assinado o atestado disse ao conselho que não emitiu o documento. 
 
 
O atestado 
 
Em depoimento encaminhado por e-mail ainda em maio, o médico Maxsuel Fidélis da Pádua Almeida 
afirmou que o atestado atribuído a ele e apresentado pela vereadora é falso. 
Questionado, o médico disse não conhecer Nanci, que soube da notícia pelos jornais e que não 
reconhece o documento, de uma clínica em Campina Grande do Sul, na Região Metropolitana de 
Curitiba (RMC). 

https://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/conselho-de-etica-decide-afastar-vereadora-que-apresentou-atestado-e-viajou-para-o-rock-in-rio.ghtml
https://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/conselho-de-etica-decide-afastar-vereadora-que-apresentou-atestado-e-viajou-para-o-rock-in-rio.ghtml
https://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/camara-de-foz-do-iguacu-aprova-investigacao-de-vereadora-que-viajou-para-o-rock-in-rio-um-dia-apos-receber-atestado-medico.ghtml
https://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/medico-diz-que-atestado-apresentado-por-vereadora-que-foi-ao-rock-in-rio-e-falso.ghtml
https://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/medico-diz-que-atestado-apresentado-por-vereadora-que-foi-ao-rock-in-rio-e-falso.ghtml
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“Não confirmo a emissão do atestado, e ainda menciono que a letra e a assinatura do atestado 
não é minha”, declarou Almeida. 
 
Segundo o vereador Márcio Rosa (PSD), presidente do Conselho de Ética, na defesa 
apresentada, Nanci contestou as afirmações do médico. 
 
O caso 
 
A vereadora passou a ser investigada por quebra de decoro parlamentar depois de uma denúncia 
apontar que ela usou o documento para justificar a falta a uma sessão, no dia 21 de setembro de 2017. 
 
No dia seguinte, ela postou fotos no Rock in Rio, festival de música do Rio de Janeiro. 
 
Em nota, a vereadora falou que o atestado foi entregue a uma pessoa de confiança dela e que os 
“responsáveis por eventual ilícito deverão ser identificados e punidos”. Nanci não voltou a afirmar, 
no entanto, ter passado por consulta médica. 
 
O caso também é investigado pelo Ministério Público Estadual (MP-PR). 
De acordo com a defesa de Nanci, ela deve ser julgada por ter apresentado o atestado, mas não 
pela suposta falsidade do documento. O advogado Gustavo Guedes disse ainda que abriu mão 
do prazo para recurso. 
 
 

Massa News – 06 de Junho de 2018 
Link: https://massanews.com/noticias/plantao/vereadora-que-apresentou-atestado-e-foi-ao-rock-
in-rio-e-suspensa-vzv4w.html  
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A vereadora Nanci Rafagnin Andreola (PDT), de Foz do Iguaçu, foi suspensa do mandato por 30 

dias em decisão do Conselho de Ética da Câmara Municipal nesta quarta-feira (6). Os vereadores 

concluíram que a parlamentar apresentou um atestado médico falso para justificar a falta na 

sessão realizada um dia antes de viajar para o Rock in Rio, em setembro do ano passado. 

 

Os advogados de Nanci compareceram na reunião e afirmaram que a vereadora não cometeu 

crime com relação ao atestado ser falso. “Tenho certeza que se alguém cometeu algo a respeito 

do atestado essa pessoa não foi a Nanci. A confecção, fraude e crime é assunto para o Ministério 

Público”, afirmou Gustavo Bonini Guedes, que representa a vereadora. 

 

A decisão do Conselho ainda passará pela decisão do plenário, em forma de projeto de 

resolução. 

Paraná Portal – 06 de Junho de 2018 
Link: https://paranaportal.uol.com.br/cidades/vereadora-acusada-de-apresentar-atestado-falso-e-
viajar-para-o-rock-in-rio-e-afastada/  
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O Conselho de Ética da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, no Oeste do Paraná, afastou, 

por unanimidade, a vereadora Nanci Rafagnin Andreola das funções parlamentares por 30 dias. 

Ela é investigada por apresentar um atestado médico para justificar a ausência em sessões 

plenárias enquanto, na mesma época, estava em viagem ao Rock in Rio, no Rio de Janeiro, com 

a família em setembro do ano passado. As fotos no evento foram publicadas pela vereadora em 

sua página pessoal no Facebook. 

  

O Conselho de Ética procurou o profissional ao qual é atribuída a assinatura no atestado médico 

e o mesmo declarou que não reconhece o documento, a assinatura e que não atendeu a 

parlamentar na época. 

O atestado emitido por um Hospital da Região Metropolitana de Curitiba foi apresentado no dia 21 

de setembro do ano passado, dia de sessão, e no dia 22 ela publicou uma foto com a família e 

amigos no Rock in Rio. A denúncia foi apresentada por uma moradora da cidade, que fez um 

pedido de providência em relação ao caso ao Ministério Público. Na semana seguinte uma outra 

moradora protocolou na Câmara uma representação por quebra de decoro parlamentar. 

 

“O meu voto pela suspensão do mandato da Vereadora Nanci Rafagnin Andreola (PDT) pelo 

prazo de 30 dias”, declarou o Vereador João Miranda, relator do caso, ao expor seu voto na 

tribuna. 

O voto foi acompanhado pelos demais. “Em mais um momento essa casa passa por um desgaste 

da imagem. Para nós ficou uma situação bem difícil porque tivemos oitivas. Vale para cada um de 

nós essa lição, essa casa tem aprendido bastante. É uma situação em que todos nós choramos 

juntos, mas que infelizmente o ser humano aprende com os erros”, afirmou o Vereador Celino 

Fertrin (PDT). “O que o Vereador definiu em seu voto é a decisão correta. No meu entendimento, 

neste momento é o que é cabível por questões de provas. Há um processo também 

transcorrendo no Ministério Público”, destacou o Vereador Elizeu Liberato (PR). O parlamentar 

Protetor Jorge (PTB) destacou: “Façamos aquilo que entendemos que é correto”.“Não estamos 

aqui para proteger e nem para condenar pessoas. Temos de trabalhar com seriedade, 

compromisso e fazermos aquilo que é justo”, afirmou o Vereador Marcio Rosa (PSD). 
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Defesa 

A vereadora foi representada por seus advogados. Na tribuna, o advogado Gustavo Bonini 

Guedes alegou que existem jurisprudências semelhantes em que a Justiça não determinou a 

cassação do mandato. 

“Tenho certeza que se alguém cometeu algo a respeito do atestado essa pessoa não foi a Nanci. 

A confecção, fraude e crime é assunto para o Ministério Público. Uma das testemunhas chegou a 

dizer que não sabia o que estava fazendo aqui durante a oitiva então estavam brincando com o 

Conselho de Ética. É uma brincadeira fazer a Nanci sentar aqui por uma situação muito diversa 

das outras. Juntamos diversas jurisprudências sobre situações muito semelhantes que pela 

justiça não determinou cassação de mandato”. 

Tarobá News – 06 de Junho de 2018 
Link: https://paranaportal.uol.com.br/cidades/vereadora-acusada-de-apresentar-atestado-falso-e-
viajar-para-o-rock-in-rio-e-afastada/  
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Facebook-Rádio RCI Iguassu – 07 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/213786342572465/  
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Portal da Cidade – 07 de Junho de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/conselho-de-etica-pede-suspensao-da-
vereadora-nanci-rafagnin-por-trinta-dias  
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GDIA – 07 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/conselho-de-etica-pede-suspensao-da-vereadora-nanci-por-trinta-
dias/26421  
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Facebook-Resistência 24 Horas – 07 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/posts/1718906814859653  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.facebook.com/R24Horas/posts/1718906814859653


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2018 a 15/06/2018 

 

Facebook – Tribuna da Massa-Tv Naipi – 07 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/TribunaDaMassaNaipi/videos/2215559758484065/  
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 07 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/1639112469520823/   
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 07 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/1639113232854080/  
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 08 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/posts/1640432502722153  
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CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2018 a 15/06/2018 

 

Não VIU? – 08 de Junho de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/nanci-rafain-agora-ministerio-publico-entra-campo/  
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CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2018 a 15/06/2018 

 

Portal da Cidade – 08 de Junho de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/mp-propoe-acao-por-improbidade-e-
denuncia-criminal-contra-nanci-rafain  

 

 
 

O uso de atestado médico falso para faltar ao expediente na Câmara Legislativa de Foz do 
Iguaçu, levou o Ministério Público do Paraná a apresentar ação civil pública por ato de 
improbidade administrativa contra a vereadora Nanci Rafain. Por meio da 6ª Promotoria de 
Justiça da comarca, o MPPR ainda propôs denúncia criminal por peculato, falsificação de 
documento particular e uso de documento falso. As duas medidas judiciais foram ajuizadas nesta 
sexta-feira, 8 de junho. 
 
O Ministério Público relata nas ações que a vereadora teria apresentado atestado médico para 
não comparecer à sessão na Casa Legislativa em 21 de setembro do ano passado, 
supostamente por apresentar uma contusão no joelho. Foi verificado, porém, que no dia seguinte, 
a parlamentar esteve no festival Rock in Rio, no Rio de Janeiro – ela própria postou fotos no 
evento em uma rede social. 
 
A ação por improbidade pode levar a sanções como perda da função pública, suspensão dos 
direitos políticos e multa, entre outras. Uma eventual condenação na esfera criminal pode implicar 
em reclusão e multa. 
 

 

https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/mp-propoe-acao-por-improbidade-e-denuncia-criminal-contra-nanci-rafain
https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/mp-propoe-acao-por-improbidade-e-denuncia-criminal-contra-nanci-rafain


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2018 a 15/06/2018 

 

Rádio Cultura – 08 de Junho de 2018 
Link:https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/08/ministerio-publico-denuncia-vereadora-em-
foz-do-iguacu/  

 

 
 

De acordo com nota encaminhada à imprensa, “O Ministério Público do Paraná em Foz do Iguaçu 

propôs ação por improbidade e denúncia criminal contra vereadora que usou atestado médico 

falso para ir a show de rock. 

 

O uso de atestado médico falso para faltar ao expediente na Câmara Legislativa de Foz do 

Iguaçu, levou o Ministério Público do Paraná a apresentar ação civil pública por ato de 

improbidade administrativa contra uma vereadora da cidade. Por meio da 6ª Promotoria de 

Justiça da comarca, o MPPR ainda propôs denúncia criminal por peculato, falsificação de 

documento particular e uso de documento falso. As duas medidas judiciais foram ajuizadas nesta 

sexta-feira, 8 de junho. 

 

https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/08/ministerio-publico-denuncia-vereadora-em-foz-do-iguacu/
https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/08/ministerio-publico-denuncia-vereadora-em-foz-do-iguacu/


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2018 a 15/06/2018 

O Ministério Público relata nas ações que a vereadora teria apresentado atestado médico para 

não comparecer à sessão na Casa Legislativa em 21 de setembro do ano passado, 

supostamente por apresentar uma contusão no joelho. Foi verificado, porém, que no dia seguinte, 

a parlamentar esteve no festival Rock in Rio, no Rio de Janeiro – ela própria postou fotos no 

evento em uma rede social. 

A ação por improbidade pode levar a sanções como perda da função pública, suspensão dos 

direitos políticos e multa, entre outras. Uma eventual condenação na esfera criminal pode implicar 

em reclusão e multa. ” 

Após a nota do Ministério Público, a vereadora Nanci Rafagnin também se manifestou através de 

nota, assinada pelo seu advogado, confira: 

“1- Nanci Rafain foi surpreendida com atuação indevida, imprópria e antijurídica do Promotor de 

Justiça. 

2 – Propor duas ações às vésperas da Câmara julgar em definitivo o relatório do Conselho de 

Ética, apenas dois dias depois da apresentação, é uma tentativa de influenciar e intimidar os 

vereadores. Um verdadeiro escândalo que vai na contramão do bom senso democrático. 

3- A covardia é ainda maior porque Nanci não foi ouvida. O médico não foi ouvido. A servidora 

que afirmou ter buscado o atestado das mãos do médico também não. Sequer se periciou o 

documento. Como propor uma ação sem base técnica nenhuma? É ir contra qualquer 

ensinamento básico do Direito. 

4- Nanci confia na justiça. Demonstrará que não praticou qualquer ilícito assim que tiver a 

oportunidade de se defender, direito esse que o promotor deliberada e cegamente lhe negou. ” 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 08 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629
543131/259431221295738/?type=3&theater  
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Facebook – Acontece na Fronteira – 08 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/videos/259508437954683/  
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09/06/2018 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 09 e 10 de Junho de 2018  Capa 
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01/06/2018 a 15/06/2018 

 

Facebook – Resistência 24 Horas – 09 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1054321541318187.1073741829.105328371
4755303/1721068447976823/?type=3&theater  
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Facebook – Acontece na Fronteira – 09 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.210396419532552.1073741828.210290629
543131/259752821263578/?type=3&theater  

 

 
 
 
 
 
 

https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.210396419532552.1073741828.210290629543131/259752821263578/?type=3&theater
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Rádio RCI – 09 de Junho de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1356   

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1356


CLIPPING DIÁRIO 
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01/06/2018 a 15/06/2018 

 

Tribuna Popular – 09 de Junho de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/mp-denuncia-criminalmente-a-vereadora-que-usou-
atestado-medico-falso#.Wx5jbdUzodU  

 

 
Veja os artigos que a Vereadora Nanci Rafain Andreola foi denunciada na esfera criminal: 
 
Art. 304 - Fazer uso de qualquer dos papéis falsificados ou alterados, a que se referem os arts. 
297 a 302: Pena - reclusão, de um a cinco anos, e multa. 
 
Art. 298 - Falsificar, no todo ou em parte, documento particular ou alterar documento particular 
verdadeiro: Pena - reclusão, de um a cinco anos, e multa. 
 
Art. 299 - Omitir, em documento público ou particular, declaração que dele devia constar, ou nele 
inserir ou fazer inserir declaração falsa ou diversa da que devia ser escrita, com o fim de 
prejudicar direito, criar obrigação ou alterar a verdade sobre fato juridicamente relevante: Pena - 
reclusão, de um a cinco anos, e multa, se o documento é público, e reclusão de um a três anos, e 
multa, se o documento é particular. - Parágrafo único - Se o agente é funcionário público, e  
comete o crime prevalecendo-se do cargo, ou se a falsificação ou alteração é de assentamento 
de registro civil, aumenta-se a pena de sexta parte. 
 
Art. 312 - Apropriar-se o funcionário público de dinheiro, valor ou qualquer outro bem móvel, 
público ou particular, de que tem a posse em razão do cargo, ou desviá-lo, em proveito próprio ou 
alheio: Pena - reclusão, de dois a doze anos, e multa. 
 
Pena mínima se condenada: 1 + 1 + 1 + 2 = 5 anos de reclusão 
 
Pena Máxima se condenada: 5 + 5 + 5 + 12 = 27 anos de reclusão 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/mp-denuncia-criminalmente-a-vereadora-que-usou-atestado-medico-falso#.Wx5jbdUzodU
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/mp-denuncia-criminalmente-a-vereadora-que-usou-atestado-medico-falso#.Wx5jbdUzodU


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2018 a 15/06/2018 

 

HLucas – 09 de Junho de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/09/promotoria-de-defesa-do-patrimonio-publico-
denuncia-vereadora-nanci-rafain-no-civel-e-criminal/  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/09/promotoria-de-defesa-do-patrimonio-publico-denuncia-vereadora-nanci-rafain-no-civel-e-criminal/
http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/09/promotoria-de-defesa-do-patrimonio-publico-denuncia-vereadora-nanci-rafain-no-civel-e-criminal/
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GDia – 09 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/comissoes-reunidas-analisa-isencao-de-issqn-para-servicos-prestados-a-
itaipu/26641  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://gdia.com.br/comissoes-reunidas-analisa-isencao-de-issqn-para-servicos-prestados-a-itaipu/26641
http://gdia.com.br/comissoes-reunidas-analisa-isencao-de-issqn-para-servicos-prestados-a-itaipu/26641


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2018 a 15/06/2018 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 11 de Junho de 2018  Capa 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 11 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629
543131/260746081164252/?type=3&theater  

 

 
 
 
 

https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629543131/260746081164252/?type=3&theater
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GDia – 11 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/comissoes-reunidas-analisa-isencao-de-issqn-para-servicos-prestados-a-
itaipu/26641  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://gdia.com.br/comissoes-reunidas-analisa-isencao-de-issqn-para-servicos-prestados-a-itaipu/26641
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GDia – 11 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/projeto-que-autoriza-corte-de-arvores-pelo-proprio-morador-aguarda-
parecer/26638  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://gdia.com.br/projeto-que-autoriza-corte-de-arvores-pelo-proprio-morador-aguarda-parecer/26638
http://gdia.com.br/projeto-que-autoriza-corte-de-arvores-pelo-proprio-morador-aguarda-parecer/26638
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GDia – 11 de Junho de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/suspensao-do-mandato-de-nanci-por-30-dias-vai-a-
votacao  

 

 
 

A Câmara Municipal vota o projeto de resolução que suspende o exercício do mandato da 

vereadora Nanci Rafagnin Andreola (PDT) durante o período de 30 dias, por “conduta atentatória 

ao decoro parlamentar”. A pauta está prevista para ser discutida na sessão ordinária desta terça-

feira, às 9 horas, com a leitura da proposta.  

Na semana passada (6 de junho), o Conselho de Ética e Decoro Parlamentar do Legislativo 

aprovou a sanção à parlamentar por unanimidade. Para ser efetivada, a penalidade precisa obter 

pelo menos oito votos, o que configura maioria simples, em votação pelo plenário. 

Nanci respondeu a processo disciplinar do Conselho de Ética depois de apresentar atestado 

médico para justificar falta em sessão no dia 21 de setembro de 2017, alegando dores nos 

joelhos.  

https://www.h2foz.com.br/noticia/suspensao-do-mandato-de-nanci-por-30-dias-vai-a-votacao
https://www.h2foz.com.br/noticia/suspensao-do-mandato-de-nanci-por-30-dias-vai-a-votacao
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No dia seguinte, apareceu em publicações que a mostravam em show no Rock in Rio, no Rio de 

Janeiro (RJ).  

Conforme o relatório aprovado pela Comissão de Ética, não conferem a assinatura e nem a letra 

do médico que figura como responsável pela emissão do atestado usado por Nanci. O relator 

João Miranda (PSD) também questionou a demora na devolução do recurso correspondente à 

sessão em que a vereadora não participou.  

A defesa de Nanci alega que o atestado foi obtido por uma amiga, que certificou a validade de 

sua emissão em cartório. O advogado Gustavo Bonini Guedes afirma que que o documento 

comprova os problemas de saúde da vereadora e a forma como foi emitido precisa ser 

apurada na Justiça.  

Resolução  

Na justificativa do projeto de resolução, o Conselho de Ética cita que instaurou processo 

disciplinar contra Nanci a partir de representação de uma moradora. Ainda informa que a 

denúncia diz que a vereadora usou atestado médico para justificar ausência em sessão enquanto 

estava em viagem particular.  

“Tal fato restou demonstrado nos autos do PAD n° 002/2018, conforme o parecer apresentado 

pelo Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, aprovado, por unanimidade de votos”, diz o 

embasamento da comissão. 

Ação civil  

Na sexta-feira, 8, o Ministério Público do Paraná propôs ação civil pública contra a vereadora 

Nanci. O órgão atribui à parlamentar atos de improbidade administrativa, peculato, falsificação de 

documento particular e uso de documento falso A defesa diz que tratar-se de “atuação indevida, 

imprópria e antijurídica do Promotor de Justiça”. 
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GDia – 12 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/pedido-de-afastamento-de-vereadora-nanci-sera-lido-hoje/26775  
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Rádio Cultura – 12 de Junho de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/12/camara-concede-titulo-de-cidadao-
benemerito-a-delegado-da-policia-federal/  

 

 
 

O Delegado da Polícia Federal de Foz do Iguaçu, Mozart Fuchs, foi congratulado na última sexta-

feira, 08 de junho, com o Título de Cidadão Benemérito de Foz do Iguaçu. A homenagem atende 

ao Decreto Legislativo n° 05/2018, de autoria do Vereador Marcio Rosa (PSD). 

 

“Um menino simples, de uma família colonizadora da cidade, que se tornou tudo isso. Ser 

cidadão benemérito consiste em ser um indivíduo da sociedade e também traz consciências, de 

deveres e compromissos com essa pátria. Fazer segurança vai além das fronteiras e da 

repressão. A cidade de Foz do Iguaçu, reconhece, hoje, de forma oficial sua trajetória, seu 

trabalho, por tudo que realizou, da bela profissão que escolheu, que consiste em servir ao outro”, 

declarou o Vereador Marcio Rosa, proponente da honraria. 

https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/12/camara-concede-titulo-de-cidadao-benemerito-a-delegado-da-policia-federal/
https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/12/camara-concede-titulo-de-cidadao-benemerito-a-delegado-da-policia-federal/
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01/06/2018 a 15/06/2018 

 

A solenidade foi conduzida pelo presidente Rogério Quadros, e contou com a presença dos 

Vereadores: Elizeu Liberato (1° Secretário da Casa); João Miranda e Nanci R. Andreola. A 

Cerimônia foi prestigiada por familiares, amigos e integrantes da faculdade Unifoz, faculdade da 

qual o homenageado fez parte e algumas autoridades da Polícia Federal. 

 

“Pude compreender que esse Título está efetivamente sendo concedido em razão do meu 

empenho profissional em Foz do Iguaçu. Os trabalhos desenvolvidos pela Polícia Federal são 

realizados em equipe. Além de um dever do estado, a segurança é um direito e responsabilidade 

de todos. A concessão desse título demonstra que estamos no caminho certo e conclamo a 

sociedade para nos acompanhar, que juntos somos mais fortes”, afirmou Mozart Fuchs, 

agradecendo a honraria. 
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GDIA – 12 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/trecho-esburacado-em-avenida-gera-reclamacoes-aos-vereadores/26759  
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Link: http://gdia.com.br/trecho-esburacado-em-avenida-gera-reclamacoes-aos-vereadores/26759  
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Facebook – Acontece na Fronteira – 12 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629
543131/261148391124021/?type=3&theater  
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A alteração da Lei Orgânica do Município de Foz do Iguaçu promovida pela Câmara de 

Vereadores para criar a chamada legislação da “ideologia de gênero” está sendo questionada no 

TJ/PR (Tribunal de Justiça do Paraná). A mudança foi promulgada pelo presidente do Legislativo, 

Rogério Quadros (PTB), em maio. 

 

Advogados da APP-Sindicato, a pedido da direção do Núcleo Sindical de Foz do Iguaçu, 

protocolaram na última segunda-feira, 11, uma ADIN (Ação Direta de Inconstitucionalidade). Eles 

pedem a suspensão dos efeitos da lei até o julgamento do mérito e a declaração de 

inconstitucionalidade da medida.  

 

Assinado por Ligia Ziggiotti de Oliveira e Rafael dos Santos Kirchhoff, advogados de Curitiba 

(PR), o documento diz que a lei da "ideologia de gênero” fere a Constituição Federal e a  
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Constituição Estatual. Eles dizem ainda que a norma contraria a LDB (Lei de Diretrizes e Bases 

da Educação). 

 

Para os advogados, os vereadores iguaçuenses não têm atribuição para alterar diretrizes ou 

conteúdos educacionais. Eles afirmam na ADIN que a mudança na Lei Orgânica de Foz não tem 

sustentação técnica e científica e foi aprovada contrariando orientações do Conselho Municipal de 

Educação.  

 

O presidente interino da APP-Sindicato/Foz, Diego Valdez, diz que a mudança na LOM retira a 

autonomia dos professores e restringe o debate no ambiente escolar. “A mordaça que se tenta 

aplicar à educação prejudica principalmente o estudante”, aponta o dirigente sindical.  

 

Alteração 

  

A mudança aprovada pela Câmara Municipal em 3 de maio acrescentou um parágrafo ao artigo 

n° 162 da LOM, vedando políticas de ensino e o uso dos termos “gênero” ou “orientação sexual” 

na rede municipal de educação. Em segunda votação, a proposta recebeu 13 votos, com duas 

ausências na sessão.  

 

Ao aprovar a lei, os vereadores disseram que a medida era preventiva e tinha o objetivo de evitar 

a “doutrinação” dos estudantes. “É tarefa e direito dos próprios pais definir como esse tema 

[gênero e sexualidade] será abordado e tratado nas famílias”, justificaram os autores do projeto.  
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Os vereadores de Foz do Iguaçu aprovaram, em sessão ordinária nesta quinta-feira, 14, 

requerimento em que pedem à Fundação Cultural a prestação de contas da Fartal 2018. O 

evento, realizado de 7 a 10 de junho, é a principal festa comemorativa do aniversário da cidade.  

 

O pedido de prestação de contas é de autoria dos vereadores Celino Fertrin (PDT), Elizeu 

Liberato (PR), Anderson de Andrade (PSC) e Márcio Rosa (PSD). O requerimento foi aprovado 

por unanimidade, após sua inclusão extrapauta por solicitação de Fertrin, pois o tema constava 

do expediente.  

 

Os vereadores requerem da Fundação Cultural relatório detalhado da execução do orçamento 

referente à 42ª Fartal. Devem ser incluídos os dados sobre cada uma das despesas realizadas 

para a viabilização do evento, que aconteceu no CTG Charrua.  
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O requerimento aprovado pela Câmara de Vereadores pede informações de toda a arrecadação 

obtida pela Fundação Cultural ou pela prefeitura com o evento. O documento ainda quer 

esclarecimento sobre a aplicação do dinheiro arrecadado por meio da feira. 

 

No final de maio, o Legislativo aprovou pedido do prefeito Chico Brasileiro (PSD) de 

remanejamento orçamentário para a Fartal 2018 no total de R$ 700 mil. Os vereadores 

vincularam a aprovação do projeto à prestação de contas relacionada ao evento.  

 

Custo da Fartal  

 

Conforme planilha orçamentária de maio enviada pela Fundação Cultural à Câmara de 

Vereadores, o custo da Fartal 2018 estava estimado em R$ 1,6 milhão. A maior quantia do 

orçamento era destinada à contratação de artistas para shows nacionais, no total de R$ 914 mil.  

Já em junho, a entidade de gestão cultural de Foz do Iguaçu divulgou no Diário Oficial o custo dos 

sete artistas e grupos convidados para se apresentar na Fartal. Somado, o valor 

dos shows totalizou R$ 1,040 milhão, R$ 126 mil a mais que o informado aos vereadores.  

Estacionamento  

Ainda na sessão desta quinta-feira, o Legislativo aprovou requerimento de autoria do vereador 

Kako (Podemos), que solicita informações sobre quem administrou o estacionamento da Fartal 

2018. O parlamentar pede explicações sobre a destinação dos valores recebidos com o serviço. 

Explicação  

Presidente da Fundação Cultural, Juca Rodrigues explica que o valor R$ 914 mil informado nas 

planilhas refere-se apenas ao orçamento da autarquia e não o custo total dos shows. Ele diz que 

informou à Câmara dos Vereadores os valores de cada contratação, incluindo os recursos de 

outras secretarias.  

“O valor de R$ 914 mil informado era apenas o orçamento da Fundação Cultural, não o total 

dos shows”, disse Juca Rodrigues. “Depois tivemos o aporte que a Câmara aprovou, de recursos 

vindos do [secretarias] Turismo e da Agricultura”, apontou. 
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O Plenário ficou lotado com integrantes da comissão técnica do clube, jogadores das categorias 

de base, além de torcedores e jornalistas que celebraram a homenagem ao “Azulão da Fronteira.” 

Campanha do Foz Futebol 

O Foz Futebol Clube foi fundado em 1995, e ao longo de seus 23 anos de história, vem 

representando a tríplice fronteira nas principais competições de futebol do estado. O clube já está 

há seis anos na Séria A do Campeonato Paranaense – feito inédito na história da equipe. 

No campeonato de 2018 o clube conseguiu fazer sua melhor campanha na primeira divisão do 

futebol estadual, conquistando a posição de vice-líder na classificação geral, atrás apenas do 

Atlético Paranaense, e superando equipes tradicionais que disputam o Campeonato Brasileiro 

das Séries A e Série B, como Coritiba, Londrina e Paraná Clube 
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Os bons resultados fizeram com que o “Azulão da Fronteira” também conquistasse uma vaga 

inédita para a Copa do Brasil 2019, além de garantir a presença pela terceira vez no Campeonato 

Brasileiro da Série D e conquistou o título de “Campeão do Interior”. 

 

Os feitos alcançados pela equipe profissional podem se repetir com as categorias de base ainda 

em 2018. Os “meninos de ouro” irão disputar o Campeonato Paranaense Sub 13, Sub 15, Sub 16, 

Sub 17, Sub 19 e a Taça FPF – Sub 23. A direção da equipe, também estuda a possibilidade de 

disputar a Copa São Paulo, maior competição de base do país. 

 

Sonhos conquistados através do esporte 

O proponente da moção, Vereador Anderson Andrade, foi jogador profissional de futsal. Com o 

esporte, contou o parlamentar, foi possível viajar o mundo e realizar boa parte dos sonhos de 

infância. Em seu discurso na plenária, Anderson comentou sobre a mudança de vida que o 

esporte pode proporcionar e ressaltou a importância do trabalho com as categorias de base. 

 

“O Foz transforma esses sonhos em oportunidades a esses adolescentes. Eu sei da importância 

de tudo isso que eles estão fazendo. Com o esporte eles podem mudar de vida, além de moldar o 

caráter, aprender a ganhar, perder, a ter respeito e gratidão. Essa homenagem ao trabalho de 

todos eles é muito merecida”, pontuou o Vereador 

 

Arif Osman, Presidente do Clube, evidenciou ainda mais o trabalho com a formação dos atletas, 

além de relembrar alguns jogadores que passaram pelo clube da fronteira e hoje defendem 

equipes de ponta pelo país. 

 

“É muito bom quando procuramos dar o máximo naquilo que nos propusermos a fazer. O Foz é 

um clube humilde, pequeno, se comparado a outros em nosso estado. Por três vezes já 

disputamos o campeonato brasileiro na série D. Agora conquistamos uma vaga inédita na Copa 

do Brasil de 2019. O sucesso de nossa campanha nesta temporada se deve a todos vocês.  

 

Todos sabem o quanto é importante fazer esporte e ter o trabalho do clube reconhecido. Nós 

empregamos todos os nossos jogadores. Desejamos um Foz cada vez mais forte e vencedor”. 

Finalizou Osman. 

 

Notícia produzida pela Diretoria de Comunicação da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 14 de Junho de 2018 
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H2FOZ - Paulo Bogler  

A cota de isenção de US$ 300 para a importação na fronteira deverá ser mantida por mais um 
ano. O superintendente da 9ª Região Fiscal da Receita Federal, Luiz Bernardi, disse nessa 
quinta-feira, em Foz do Iguaçu, que o Ministério da Fazenda já estuda a prorrogação. 

Ele participou em Foz do Iguaçu do I Seminário Nacional sobre a Instalação de Lojas Francas, 
realizado pelo Codefoz. A portaria prorrogando até 1º de julho de 2019 a cota de US$ 300 poderá 
ser publicada até o final de junho. 

A medida traz alívio para empresários na fronteira trinacional, que defendem inclusive a 
ampliação do valor da cota. Eventual redução no valor da isenção para a compra de mercadorias 
importadas causaria um impacto para os setores do turismo e do comércio na região.   

Conforme o presidente do Codefoz, Mário Camargo, a portaria para a manutenção da cota é 
aguardada para o final do mês. "A manutenção da cota de isenção é uma das medidas que 
reivindicamos durante o debate sobre a instalação das lojas francas", afirmou. 
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Seminário 

O “1º Seminário sobre a Instalação de Lojas Francas de Fronteira Terrestre em Foz do Iguaçu/PR 
e Cidades Gêmeas de Fronteira e seus Impactos” foi mais uma etapa dos debates sobre a 
criação dos centros comerciais. O próximo canal de discussão será em audiência da Câmara 
Municipal.  

O evento nacional reuniu em Foz representantes das cidades gêmeas autorizadas a implantar as 
lojas francas. Empresários, gestores públicos, agentes políticos e membros de entidades de 
classe também participaram do encontro.  

Questões técnicas e legais relacionadas à implantação das lojas francas em cidades gêmeas de 
fronteira, como Foz do Iguaçu, foram abordadas no seminário. No evento, também foi 
apresentado estudo comparativo sobre a relação entre a tributação e a venda de produtos 
nacionais e importados em free shops. 

Rádio Cultura – 15 de Junho de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/15/ministerio-publico-pede-atestados-
apresentados-por-vereadores-de-foz/  
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A presidência da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu recebeu um ofício do Ministério 

Público do Paraná (MP-PR), pedindo os atestados médicos apresentados por vereadores desde o 

início da atual legislatura. 

A notificação acontece após a vereadora Nanci Rafain Andreola (PDT) apresentar um atestado 

médico para justificar uma falta em setembro do ano passado e no dia seguinte ir a um festival de 

música no Rio de Janeiro. 

Recebemos um ofício do MP solicitando essas informações, que já foram despachadas. Os 

atestados podem ser apresentados tanto por assessores, quanto vereadores. Apresentado com a 

assinatura de um médico, presume-se que seja verdadeiro”, explicou o presidente da Câmara, 

vereador Rogério Quadros (PTB). 

Na semana passada, o MP-PR ofereceu denúncia à Justiça contra a vereadora por improbidade 

administrativa. Na Câmara, a Comissão de Ética e Decoro Parlamentar afastou Nanci das 

funções parlamentares por 30 dias. 

 

Tribuna Popular – 15 de Junho de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/mp-podera-investigar-prefeito-por-descumprir-
estatuto-da-jari-no-foztrans#.WyOj5FUzodU  
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GDia – 15 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/projeto-atualiza-a-estrutura-administrativa-da-prefeitura-de-foz-do-
iguacu/27014  
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Facebook – Acontece na Fronteira – 15 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629
543131/262790694293124/?type=3&theater  
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Facebook – Acontece na Fronteira – 15 de Junho de 2018 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 15 de Junho de 2018 
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H2FOZ – 15 de Junho de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/audiencia-publica-discute-transporte-por-aplicativo-em-foz  

 

 

H2FOZ - Paulo Bogler  

A Câmara de Vereadores promoverá audiência pública, na próxima segunda-feira, 18, a partir das 
9h, para discutir o projeto de autoria do prefeito Chico Brasileiro (PSD) que regulamenta os 
aplicativos de transporte em Foz do Iguaçu. O evento será aberto para toda a população 
interessada.  

A audiência foi convocada pelos integrantes das comissões temáticas do Legislativo. A proposta 
em debate definirá as regras municipais para funcionamento do transporte remunerado privado 
individual de passageiros, como o já realizado em Foz pelas empresas Uber e Garupa. 

A ausência de regulamentação local resultou em apreensões de veículos e multas a motoristas 
que atuam no transporte por aplicativo. Muitos profissionais recorreram à Justiça e garantiram o 
direito de continuar trabalhando sem a fiscalização do órgão municipal de trânsito.  

https://www.h2foz.com.br/noticia/audiencia-publica-discute-transporte-por-aplicativo-em-foz
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Elaborado com base nas diretrizes definidas pelo Foztrans (Instituto de Transportes e Trânsito de 
Foz do Iguaçu), o texto da regulamentação municipal do serviço não é consensual. A Uber 
manifestou-se contrária a diversas exigências reunidas na minuta e que foram mantidas no 
projeto.  

Para a direção do Foztrans, a regulamentação do funcionamento do transporte por aplicativo vai 
proporcionar segurança aos usuários e qualidade do serviço. As regras municipais devem 
acompanhar o disposto na legislação nacional sobre o tema em vigor desde março deste ano.  

Definição  

A lei federal nº 13.640 define que é transporte remunerado privado de passageiros o serviço 
realizado por meio de viagens individuais ou compartilhadas. As corridas devem ser chamadas 
por usuários cadastrados em aplicativos ou outras plataformas em rede.  

Leia a íntegra do projeto de lei n° 36/208  

Audiência pública sobre transporte por aplicativos 
Data: 18 de junho (segunda-feira), às 9h 
Local: Câmara de Vereadores de Foz. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.cmfi.pr.gov.br/evento/1612_2.pdf
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Radio RCI Iguassu – 15 de Junho de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1395  
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HLUCAS – 15 de Junho de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/15/efeito-rebote-do-imbroglio-nanci-rafain-rock-in-
rio/  
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1ª Linha – 15 de Junho de 2018 
Link: https://www.primeiralinha.com.br/home2/noticia_online.php?noticia_online=941  

 

 
 

O Plenário ficou lotado com integrantes da comissão técnica do clube, jogadores das categorias 

de base, além de torcedores e jornalistas que celebraram a homenagem ao “Azulão da Fronteira. 

” Campanha do Foz Futebol O Foz Futebol Clube foi fundado em 1995, e ao longo de seus 23 

anos de história, vem representando a tríplice fronteira nas principais competições de futebol do 

estado. O clube já está há seis anos na Séria A do Campeonato Paranaense – feito inédito na 

história da equipe. No campeonato de 2018 o clube conseguiu fazer sua melhor campanha na 

primeira divisão do futebol estadual, conquistando a posição de vice-líder na classificação geral, 

atrás apenas do Atlético Paranaense, e superando equipes tradicionais que disputam o 

Campeonato Brasileiro das Séries A e Série B, como Coritiba, Londrina e Paraná Clube  

 

Os bons resultados fizeram com que o “Azulão da Fronteira” também conquistasse uma vaga 

inédita para a Copa do Brasil 2019, além de garantir a presença pela terceira vez no Campeonato 

Brasileiro da Série D e conquistou o título de “Campeão do Interior”. Os feitos alcançados pela 

equipe profissional podem se repetir com as categorias de base ainda em 2018.  

https://www.primeiralinha.com.br/home2/noticia_online.php?noticia_online=941
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Os “meninos de ouro” irão disputar o Campeonato Paranaense Sub 13, Sub 15, Sub 16, Sub 17, 

Sub 19 e a Taça FPF - Sub 23. A direção da equipe, também estuda a possibilidade de disputar a 

Copa São Paulo, maior competição de base do país. Sonhos conquistados através do esporte O 

proponente da moção, Vereador Anderson Andrade, foi jogador profissional de futsal. Com o 

esporte, contou o parlamentar, foi possível viajar o mundo e realizar boa parte dos sonhos de 

infância. Em seu discurso na plenária, Anderson comentou sobre a mudança de vida que o 

esporte pode proporcionar e ressaltou a importância do trabalho com as categorias de base. “O 

Foz transforma esses sonhos em oportunidades a esses adolescentes. Eu sei da importância de 

tudo isso que eles estão fazendo.  

 

Com o esporte eles podem mudar de vida, além de moldar o caráter, aprender a ganhar, perder, 

a ter respeito e gratidão. Essa homenagem ao trabalho de todos eles são muito merecidos”, 

Pontuou o Vereador Arif Osman, Presidente do Clube, evidenciou ainda mais o trabalho com a 

formação dos atletas, além de relembrar alguns jogadores que passaram pelo clube da fronteira e 

hoje defendem equipes de ponta pelo país. “É muito bom quando procuramos dar o máximo 

naquilo que nos propusermos a fazer. O Foz é um clube humilde, pequeno, se comparado a 

outros em nosso estado. Por três vezes já disputamos o campeonato brasileiro na série D. Agora 

conquistamos uma vaga inédita na Copa do Brasil de 2019. O sucesso de nossa campanha nesta 

temporada se deve a todos vocês. Todos sabem o quanto é importante fazer esporte e ter o 

trabalho do clube reconhecido. Nós empregamos todos os nossos jogadores. Desejamos um Foz 

cada vez mais forte e vencedor”. Finalizou Osman. 
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RCI – 15 de Junho de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1395  
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Rádio Cultura – 15 de Junho de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/15/ministerio-publico-pede-atestados-
apresentados-por-vereadores-de-foz/  
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Não VIU? – 15 de Junho de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/camara-realiza-audiencia-publica-debater-aplicativos-transporte-
uber-garupa/  
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16/06/2018 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 16 e 17 de Junho de 2018  Capa 
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GDIA – 16 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-aprova-parecer-do-tce-pela-desaprovacao-das-contas-de-2007-
da-prefeitura/27101   
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RCI – 16 de Junho de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1400  
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 18 de Junho de 2018  Capa 
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Facebook – Resistência 24 Horas – 18 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/posts/1732312206852447  
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Facebook – Rádio RCI Iguassu – 18 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.210396419532552.1073741828.210290629
543131/265291504043043/?type=3&theater  
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HLUCAS – 18 de Junho de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/18/camara-municipal-votara-o-relatorio-do-joao-
miranda/  
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HLUCAS – 18 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-tera-audiencia-publica-nesta-segunda-para-debater-uber-e-
garupa/27198  
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H2FOZ – 18 de Junho de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/camara-de-foz-recebe-ate-quarta-sugestoes-sobre-
transporte-por-aplicativo  
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Interessados em apresentar sugestões sobre o texto que regulamentará o funcionamento do 

transporte por aplicativo em Foz do Iguaçu devem enviar propostas até a próxima quarta-feira, 20. 

A Câmara de Vereadores receberá as contribuições encaminhadas por e-mail ou protocoladas na 

secretaria.  

Nesta segunda-feira, 18, o Legislativo promoveu audiência pública sobre o PL (Projeto de Lei) n° 

36/2018, de autoria do prefeito Chico Brasileiro (PSD). Participaram motoristas de empresas de 

aplicativos, taxistas, mototaxistas, condutores de veículos escolar e de turismo, gestores e 

vereadores.  

O PL n° 36/2018 estabelece regras municipais para o funcionamento do transporte remunerado 

privado individual de passageiros. É a chamada regulamentação das atividades que já são 

mantidas em Foz do Iguaçu por empresas como Uber e Garupa e que são submetidas a 

regramento por lei federal.  

Relator do projeto na Câmara, o vereador Celio Fertrin (PDT) disse que regulamentação do 

transporte por aplicativo é uma obrigatoriedade que decorre da legislação em vigor no país. 

Segundo ele, as regras municipais irão escabeler o equilíbrio da competitividade entre serviços 

convencionais e por aplicativos.  

“Não podemos virar as costas para os pioneiros de transporte em Foz, que são os taxistas. E nem 

para o setor do turismo”, disse Celio Fertrin. “Também não podemos fechar os olhos par a 

modernidade, a inovação e a tecnologia que inclusive poderá ser usada no serviço de taxi”, 

disse.  

As propostas para a análise da relatoria do projeto de regulamentação do transporte por aplicativo 

devem ser enviadas para os e-

mails celinofertrin@fozdoiguacu.pr.leg.br ou elizeuliberato@fozdoiguacu.pr.leg.br. 

Posições  

Durante a audiência pública organizada pelas comissões reunidas da Câmara Municipal, a maior 

parte dos posicionamentos foi favorável à necessidade de regulamentação e fiscalização do 

transporte por aplicativo. As divergências foram sobre as regras a serem implementadas em 

Foz.   
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O diretor-superintendente do Foztrans, Fernando Maraninchi, apresentou o projeto da Prefeitura 

Municipal e suas principais implicações. Ele disse que a proposta de 15 artigos baseou-se em 

discussões com a comunidade e em leis já existentes, com as das cidades de Porto Alegre e 

Curitiba.  

Segundo ele, o objetivo é que todos os veículos e motoristas sigam regras que já são aplicadas a 

outros serviços. “O serviço de transporte por aplicativo é uma realidade em todo o mundo, foi 

aprovado por lei federal e cabe à nós regulamentarmos no município”, disse Fernando 

Maraninchi. 

Presidente da Associação dos Motoristas de Aplicativos, Elias de Pino Araújo lembrou que os 

mototaxistas também atuaram para obter a regulamentação da atividade na Câmara de 

Vereadores. Ele disse que são 250 motoristas cadastrados, mas nem todos estão trabalhando. 

“Nós precisamos urgentemente regularizar essa nova profissão em nossa cidade”, disse Elias de 

Pino Araújo. “Essa regulamentação dará oportunidade para muitas pessoas que estão 

desempregadas, que são pais e mães de família”, frisou.  

Posição da Uber  

Em nota, a Uber informou ao H2FOZ que o projeto de lei enviado pela prefeitura à Câmara 

Municipal de Foz do Iguaçu prevê restrições e burocracias baseadas em modelos ultrapassados, 

que desconsideram os benefícios do avanço tecnológico. 

"Na tentativa de enquadrar um modelo novo nas regras do serviço de táxi, as exigências 

propostas passam por cima de garantias constitucionais e desconsideram a regulamentação 

nacional instituída pela Lei Federal 13.640/18", diz a nota. 

Lique para ler a íntegra do projeto de lei 

 

Principais exigências do PL n° 36/2018 (regulamentação)  

Empresas de aplicativos de transporte: 

- Comprovar situação cadastral em Foz do Iguaçu (alvará e contrato social). 

- Compartilhar dados das viagens: trajeto, condutor, valor e avaliação do usuário.  

http://www.cmfi.pr.gov.br/evento/1612_2.pdf
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- Possuir filial ou sede na cidade. 

- Apresentar ao Foztrans a relação de veículos, seus proprietários e condutores. 

Motoristas:  

- Apresentar cadastro, documentação e histórico pessoal e profissional.  

- Condução do veículo apenas pelo motorista que o cadastrou no órgão de trânsito.  

- Ter CNH válida, na categoria “B” ou superior.  

- Possuir EAR (Exerce Atividade Remunerada).  

- Estar cadastrado junto à Secretaria de Fazenda para exercer a função de motorista profissional 

autônomo. 

- Possuir inscrição no INSS como contribuinte individual.  

- Apresentar certidão negativa de débito junto à Receita Federal, INSS, Receita Estadual e 

Fazenda do Município de Foz do Iguaçu; 

- Ter certificado de curso para transporte remunerado de passageiros, realizado em instituições 

reconhecidas. 

Veículos: 

- Passar por vistoria anual municipal (valor de R$ 230) - Ser licenciado em Foz do Iguaçu. 

- Ter idade máxima de 8 anos de fabricação. 

- Manter regular o Certificado de Registro e Licenciamento de Veículo.  

- Ter seguro de acidentes pessoais. 

Leia a íntegra da nota enviada pela Uber ao H2FOZ: 

O projeto de lei enviado pela Prefeitura à Câmara Municipal de Foz do Iguaçu para a 

regulamentação do transporte individual privado prevê restrições e burocracias baseadas em 

modelos ultrapassados, que desconsideram os benefícios do avanço tecnológico. 

Na tentativa de enquadrar um modelo novo nas regras do serviço de táxi, as exigências propostas 

passam por cima de garantias constitucionais e desconsideram a regulamentação nacional 

instituída pela Lei Federal 13.640/18. 
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Durante a discussão da nova lei pelo Congresso, foram afastadas restrições que inviabilizariam o 

modelo prático e moderno adotado pela Uber - por exemplo, limitação de placas por município ou 

autorização prévia para o serviço. 

O projeto também prevê uma série de de obrigações antiquadas aos motoristas como vistorias 

periódicas, cursos, cadastros e apresentação de certidões que limitam o direito de escolha dos 

motoristas parceiros de gerar renda dirigindo pelos aplicativos. Iniciativas de regulamentação 

municipal são positivas, desde que não prejudiquem a eficiência do sistema e a liberdade de 

escolha do usuário e do motorista parceiro. 

A Uber espera que os vereadores possam promover mudanças importantes no projeto no sentido 

de uma regulação moderna, que integre a tecnologia para o benefício de todos os iguaçuenses. 
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RCI – 18 de Junho de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/18/audiencia-publica-discute-transporte-por-
aplicativo-em-foz-do-iguacu/  

 

 
 

Os vereadores formaram uma Comissão para debater o assunto. O projeto foi apresentado em 

abril deste ano, mas ainda não foi votado pelos vereadores. 

 

https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/18/audiencia-publica-discute-transporte-por-aplicativo-em-foz-do-iguacu/
https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/18/audiencia-publica-discute-transporte-por-aplicativo-em-foz-do-iguacu/


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2018 a 30/06/2018 

 

Mesmo sem regulamentação, os aplicativos atuam em Foz do Iguaçu por meio de liminares da 

Justiça, entendo que o serviço faz parte do livre comércio. O vereador Celino Fertrin disse que se 

emendas forem apresentadas, o projeto não deve entrar em votação até a próxima semana. 

 

O Ibam – Instituto Brasileiro de Administração Municipal – se manifestou contrário ao projeto 

apresentado na cidade. 

Regulamentação dos aplicativos em Foz 

O Projeto de Lei encaminhado pelo Poder Executivo aponta algumas diretrizes que deverão 

seguidas para essa regulamentação de transportes por aplicativos aqui no município. 

Entre elas está a promoção de alternativas para a construção de uma mobilidade mais 

sustentável; o credenciamento junto ao Foztrans para que as empresas ou motoristas autônomos 

sejam liberados para atuar; exigência de emplacamento e licenciamento do veículo em Foz do 

Iguaçu; compartilhamento de informações como: origem e destino do trajeto, tempo e distância da 

viagem, identificação do valor que será pago e dados acerca do motorista; e outros pontos que 

serão apresentados e debatidos na audiência. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2018 a 30/06/2018 

 

Não VIU? – 18 de Junho de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/vereador-cobra-prefeito-chico-brasileiro-promessa-nao-cumprida/  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.naoviu.com.br/vereador-cobra-prefeito-chico-brasileiro-promessa-nao-cumprida/
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Tarobá News– 18 de Junho de 2018 
Link: http://oiguassu.com/vereadora-que-apresentou-atestado-e-viajou-para-o-rock-in-rio-e-
afastada/  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://oiguassu.com/vereadora-que-apresentou-atestado-e-viajou-para-o-rock-in-rio-e-afastada/
http://oiguassu.com/vereadora-que-apresentou-atestado-e-viajou-para-o-rock-in-rio-e-afastada/
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19/06/2018 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 19 de Junho de 2018  Capa 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 19 de Junho de 2018  Pág.06 
 

 

 
 

Facebook – Rádio RCI Iguassu – 19 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/220183561932743/  

 

 

https://www.facebook.com/semprerci/videos/220183561932743/
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Facebook – Acontece na Fronteira – 19 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/265709544001239  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/265709544001239


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2018 a 30/06/2018 

 

Facebook – Acontece na Fronteira – 19 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/videos/265732393998954/  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.facebook.com/acontecefoz/videos/265732393998954/
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16/06/2018 a 30/06/2018 

 

Facebook – Resistência 24 Horas – 19 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.105328371
4755303/1733739940043007/?type=3&theater  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.1053283714755303/1733739940043007/?type=3&theater
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Facebook – Resistência 24 Horas – 19 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/videos/1733823250034676/  
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16/06/2018 a 30/06/2018 

 

Facebook – Tribuna da Massa – 19 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/TribunaDaMassaNaipi/videos/2236667696373271/  
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16/06/2018 a 30/06/2018 

 

Facebook – Jornal Novo Tempo – 19 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/novotempofoz/photos/a.829691947129550.1073741829.8064492
76120484/1653916601373743/?type=3&theater  

 

 
 

https://www.facebook.com/novotempofoz/photos/a.829691947129550.1073741829.806449276120484/1653916601373743/?type=3&theater
https://www.facebook.com/novotempofoz/photos/a.829691947129550.1073741829.806449276120484/1653916601373743/?type=3&theater
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Facebook – Rádio RCI Iguassu – 19 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/semprerci/photos/a.123417644942669.1073741829.1226163883
56128/220351731915926/?type=3&theater  

 

 
 

Facebook – Acontece na Fronteira – 19 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/266133253958868  

 
NANCI É CONDENADA POR QUEBRA DE DECORO PARLAMENTAR E SERÁ AFASTADA DO 
CARGO 

Nanci Rafagnin Andreola (PDT), de Foz do Iguaçu, foi considerada culpada no processo por 
quebra de decoro parlamentar e terá o mandato suspenso por 30 dias. 
Nanci Andreola postou fotos nas redes sociais do dia em que esteve no Rock in Rio (Foto: 
Reprodução/Facebook) 
Nanci Andreola postou fotos nas redes sociais do dia em que esteve no Rock in Rio (Foto: 
Reprodução/Facebook) 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná, aprovou nesta terça-feira (19) por 14 
votos a um o projeto de resolução que determina o afastamento de 30 dias da vereadora Nanci 
Rafain Andreola (PDT) por quebra de decoro parlamentar. 

A punição foi indicada pelo Conselho de Ética, que investigou uma denúncia apontando que 
Nanci apresentou um atestado para justificar a falta na sessão realizada um dia antes de viajar 
para o Rock in Rio, em setembro de 2017, sem ter comparecido ao médico. 

Durante o afastamento, que é imediato, a vereadora não receberá o salário referente ao tempo de 
suspensão do mandato. 

O relatório final elaborado pelo vereador João Miranda (PSD) foi lido na sessão do dia 6. 

https://www.facebook.com/semprerci/photos/a.123417644942669.1073741829.122616388356128/220351731915926/?type=3&theater
https://www.facebook.com/semprerci/photos/a.123417644942669.1073741829.122616388356128/220351731915926/?type=3&theater
https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/266133253958868


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2018 a 30/06/2018 

Para o relator, o atestado apresentado pela vereadora não pode ser considerado válido, já que 
Nanci assumiu que não foi à consulta e que o médico que teria assinado o atestado disse ao 
conselho que não emitiu o documento. 

O caso também é investigado pelo Ministério Público Estadual (MP-PR), que a denunciou por 
falsificação de documento particular e uso de documento falso. 

O MP solicitou à Câmara ainda outros atestados eventualmente apresentados por Nanci ou 
assinados pelo mesmo médico. 

A defesa de Nanci declarou ter sido correta a decisão dos vereadores de suspendê-la por 30 dias 
e destacou que ela foi vítima de perseguição política. 

O advogado Gustavo Guedes destacou ainda que a vereadora deve responder criminalmente por 
uso e não por confecção de documento falso. 

O atestado 

Em depoimento encaminhado por e-mail ainda em maio, o médico Maxsuel Fidélis da Pádua 
Almeida afirmou que o atestado atribuído a ele e apresentado pela vereadora é falso. 

Questionado, o médico disse não conhecer Nanci, que soube da notícia pelos jornais e que não 
reconhece o documento, de uma clínica em Campina Grande do Sul, na Região Metropolitana de 
Curitiba (RMC). 

“Não confirmo a emissão do atestado, e ainda menciono que a letra e a assinatura do atestado 
não é minha”, declarou Almeida. 

O caso 
A vereadora passou a ser investigada por quebra de decoro parlamentar depois de uma denúncia 
apontar que ela usou o documento para justificar a falta a uma sessão, no dia 21 de setembro de 
2017. 

No dia seguinte, ela postou fotos no Rock in Rio, festival de música do Rio de Janeiro. 

Em nota, a vereadora falou que o atestado foi entregue a uma pessoa de confiança dela e que os 
“responsáveis por eventual ilícito deverão ser identificados e punidos”. Nanci não voltou a afirmar, 
no entanto, ter passado por consulta médica. 

Com G 1 PR 

PITACO: Vereador Kako (PEN) agiu com altivez ao não aprovar o relatório mambembe do 
vereador João Miranda (PSD). E o João Miranda derreteu politicamente. Ponto 
(Por www.hlucas.com.br) 

 

https://l.facebook.com/l.php?u=http%3A%2F%2Fwww.hlucas.com.br%2F&h=AT0vDcySj4BHMpaisuRiYaMP6j7Ty3d5CzVYgGei-syQ7z2ivRTi7zVF_YH_hRaEgRfxiWH79RyrV2rJHWvlzi0dpDGcFVCpdUwbFzotepCLg_7fsOkL9pi3RXTAmLXv4Dng4ehI9lHi0GpdeWdd5TU
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Facebook – Acontece na Fronteira – 19 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/265790797326447  

 

 
 
 
 
 

https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/265790797326447
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Facebook – Acontece na Fronteira – 19 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629
543131/265828723989321/?type=3&theater  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629543131/265828723989321/?type=3&theater
https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629543131/265828723989321/?type=3&theater
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GDIA – 19 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/audiencia-sobre-aplicativo-de-transporte-lota-o-legislativo/27256   

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://gdia.com.br/audiencia-sobre-aplicativo-de-transporte-lota-o-legislativo/27256
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GDIA – 19 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-pretende-votar-projeto-sobre-ubergarupa-ate-julho/27281  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://gdia.com.br/camara-pretende-votar-projeto-sobre-ubergarupa-ate-julho/27281
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GDIA – 19 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/plenario-vota-hoje-suspensao-de-vereadora-pelo-prazo-de-30-dias/27274  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://gdia.com.br/plenario-vota-hoje-suspensao-de-vereadora-pelo-prazo-de-30-dias/27274
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Tribuna Popular – 19 de Junho de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/plenario-vota-hoje-suspensao-da-vereadora-nanci-
pelo-prazo-de-30-dias#.Wyue3VUzodU  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/plenario-vota-hoje-suspensao-da-vereadora-nanci-pelo-prazo-de-30-dias#.Wyue3VUzodU
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/plenario-vota-hoje-suspensao-da-vereadora-nanci-pelo-prazo-de-30-dias#.Wyue3VUzodU
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RCI – 19 de Junho de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1416  
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RCI – 19 de Junho de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1419  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1419
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Rádio Cultura – 19 de Junho de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/19/por-14-a-1-camara-decide-pelo-afastamento-
da-vereadora-nanci-rafain/  

 

 
 

Em sessão extraordinária na manhã desta terça-feira (19), a Câmara de Vereadores de Foz do 

Iguaçu decidiu pelo afastamento da vereadora Nanci Rafain Andreola (PDT) por 30 dias, de 

acordo com a orientação da Comissão de Ética e Decoro Parlamentar. A votação aconteceu em 

primeira e segunda discussão. 

Dos 15 vereadores, 14 votaram “SIM” pelo afastamento, inclusive a própria Nanci. O único voto 

contrário (NÃO) foi do vereador Kako (PTN), que era favorável a pena máxima de seis meses de 

afastamento. 

A partir de hoje, Nanci começa a cumprir o afastamento de 30 dias, sem recebimento de salário. 

 

https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/19/por-14-a-1-camara-decide-pelo-afastamento-da-vereadora-nanci-rafain/
https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/19/por-14-a-1-camara-decide-pelo-afastamento-da-vereadora-nanci-rafain/
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Na quarta-feira (6) da semana passada, a Comissão de Ética votou com o relator João Miranda, 

pelo afastamento de 30 dias da vereadora Nanci Rafain Andreola (PDT). Os cinco integrantes da 

Comissão votaram a favor da suspensão. 

 

Nanci foi denunciada por apresentar um atestado médico com data do dia 21 de setembro de 

2017, e no dia seguinte ir ao festival de música Rock in Rio, na cidade do Rio de Janeiro. 

Fotografias da viagem foram postadas no Facebook da própria vereadora. O atestado assinado 

em Curitiba justificaria a falta na sessão da Câmara naquela data. 

 

Não VIU? – 19 de Junho de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/camara-informa-conseguiu-reduzir-r-150-mil-apenas-audio-video-
site-copias/  

 

 

http://www.naoviu.com.br/camara-informa-conseguiu-reduzir-r-150-mil-apenas-audio-video-site-copias/
http://www.naoviu.com.br/camara-informa-conseguiu-reduzir-r-150-mil-apenas-audio-video-site-copias/
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Portal da Cidade – 19 de Junho de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/vereadora-que-teria-apresentado-atestado-
falso-e-afastada-apos-votacao  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/vereadora-que-teria-apresentado-atestado-falso-e-afastada-apos-votacao
https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/vereadora-que-teria-apresentado-atestado-falso-e-afastada-apos-votacao
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Não VIU? – 19 de Junho de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/caso-nanci-rafagnin-chega-ao-fim-esperado-criticas-ao-advogado-
da-vereadora/  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

http://www.naoviu.com.br/caso-nanci-rafagnin-chega-ao-fim-esperado-criticas-ao-advogado-da-vereadora/
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Rádio Cultura – 19 de Junho de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/gastos-da-camara-carro-novo-passagens-produtora-audio-video/  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.naoviu.com.br/gastos-da-camara-carro-novo-passagens-produtora-audio-video/
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O IGUASSU – 19 de Junho de 2018 
Link: http://oiguassu.com/vereadora-que-apresentou-atestado-e-viajou-para-o-rock-in-rio-e-
afastada/  

 

 
 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná, aprovou nesta terça-feira (19) por 14 

votos a um o projeto de resolução que determina o afastamento de 30 dias da vereadora Nanci 

Rafain Andreola (PDT) por quebra de decoro parlamentar. 

 

A punição foi indicada pelo Conselho de Ética, que investigou uma denúncia apontando que 

Nanci apresentou um atestado para justificar a falta na sessão realizada um dia antes de viajar 

para o Rock in Rio, em setembro de 2017, sem ter comparecido ao médico. 

Durante o afastamento, a vereadora não receberá o salário referente ao tempo de suspensão do 

mandato. 

O relatório final elaborado pelo vereador João Miranda (PSD) foi lido na sessão do dia 6. 

 

http://oiguassu.com/vereadora-que-apresentou-atestado-e-viajou-para-o-rock-in-rio-e-afastada/
http://oiguassu.com/vereadora-que-apresentou-atestado-e-viajou-para-o-rock-in-rio-e-afastada/
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Para o relator, o atestado apresentado pela vereadora não pode ser considerado válido, já que 

Nanci assumiu que não foi à consulta e que o médico que teria assinado o atestado disse ao 

conselho que não emitiu o documento. 

O caso também é investigado pelo Ministério Público Estadual (MP-PR), que a denunciou por 

falsificação de documento particular e uso de documento falso. 

O MP solicitou à Câmara ainda outros atestados eventualmente apresentados por Nanci ou 

assinados pelo mesmo médico. 

A defesa de Nanci declarou ter sido correta a decisão dos vereadores de suspendê-la por 30 dias 

e destacou que ela foi vítima de perseguição política. 

O advogado Gustavo Guedes destacou ainda que a vereadora deve responder criminalmente por 

uso e não por confecção de documento falso. 

O atestado 

Em depoimento encaminhado por e-mail ainda em maio, o médico Maxsuel Fidélis da Pádua 

Almeida afirmou que o atestado atribuído a ele e apresentado pela vereadora é falso. 

Questionado, o médico disse não conhecer Nanci, que soube da notícia pelos jornais e que não 

reconhece o documento, de uma clínica em Campina Grande do Sul, na Região Metropolitana de 

Curitiba (RMC). 

“Não confirmo a emissão do atestado, e ainda menciono que a letra e a assinatura do atestado 

não é minha”, declarou Almeida. 

O caso 

A vereadora passou a ser investigada por quebra de decoro parlamentar depois de uma denúncia 

apontar que ela usou o documento para justificar a falta a uma sessão, no dia 21 de setembro de 

2017. 

No dia seguinte, ela postou fotos no Rock in Rio, festival de música do Rio de Janeiro. 
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Em nota, a vereadora falou que o atestado foi entregue a uma pessoa de confiança dela e que os 

“responsáveis por eventual ilícito deverão ser identificados e punidos”. Nanci não voltou a afirmar, 

no entanto, ter passado por consulta médica. 

 

Tarobá News– 19 de Junho de 2018 
Link: https://tarobanews.com/noticias/politica/por-14-a-1-camara-decide-pelo-afastamento-da-
vereadora-nanci-rafagnin-PkvMq.html  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://tarobanews.com/noticias/politica/por-14-a-1-camara-decide-pelo-afastamento-da-vereadora-nanci-rafagnin-PkvMq.html
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Massa News– 19 de Junho de 2018 
Link: https://massanews.com/noticias/plantao/vereadora-que-teria-apresentado-atestado-falso-e-
afastada-apos-votacao-DbZDV.html  

 

 
 

A vereadora Nanci Rafain Andreola (PDT), foi afastada das funções por quebra de decoro 

parlamentar em decisão aprovada durante a Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Foz do 

Iguaçu, na manhã desta terça-feira (19). 

A votação resultou em 14 votos favoráveis e um contrário ao afastamento. Com isso, a vereadora 

deve ficar afastada por 30 dias e não receberá o salário e outros benefícios referentes ao período. 

Após o prazo, Nanci deve voltar as atividades. 

A vereadora estava sendo acusada de apresentar um atestado médico falso para faltar o 

expediente, mas no dia seguinte esteve no Rock in Rio, um festival de música no Rio de Janeiro. 

 

https://massanews.com/noticias/plantao/vereadora-que-teria-apresentado-atestado-falso-e-afastada-apos-votacao-DbZDV.html
https://massanews.com/noticias/plantao/vereadora-que-teria-apresentado-atestado-falso-e-afastada-apos-votacao-DbZDV.html
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De acordo com a denúncia do Ministério Público do Paraná, que apresentou uma ação civil 

pública por ato de improbidade administrativa, a vereadora teria apresentado um atestado para 

não comparecer à sessão na Casa Legislativa no dia 21 de setembro devido a uma contusão no 

joelho. No entanto, conforme comprovado pelas fotos que ela mesma postou em uma rede social, 

Nanci esteve no festival no dia seguinte. 
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Facebook – Rádio RCI Iguassu – 20 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/221019401849159/  
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HLUCAS – 20 de Junho de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/20/ministerio-publico-abre-novo-inquerito-contra-
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HLUCAS – 20 de Junho de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/06/20/acao-popular-pede-afastamento-de-quatro-
vereadores-do-conselho-de-etica-da-camara-de-foz-por-condutas-improprias/  
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H2FOZ – 20 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/266133253958868  

 

 
 

A mesa diretora da Câmara Municipal publicou no Diário Oficial do Município nesta terça-feira, 19, 

a Resolução n° 148/2018, que suspende o mandato da vereadora Nanci Rafagnin Andreola 

(PDT). O afastamento vigorará do dia 20 de junho de até 19 de julho de 2018. 

 

A suspensão das atividades parlamentares de Nanci foi aprovada em primeira e segunda 

discussões, em sessão nesta terça-feira, com 14 votos favoráveis. O vereador Kako (Podemos) 

foi contra a proposta por considerar branda a punição.  

 

O plenário acompanhou a decisão do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, que instaurou 

procedimento administrativo contra a vereadora. Ao final do processo, o conselho propôs o 

afastamento de Nanci pelo período de 30 dias. 

 

https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/266133253958868
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Nanci foi acusada pela moradora de Foz do Iguaçu Andréia Moranda de Castro de quebrar o 

decoro parlamentar previsto no regimento do Legislativo. Ela teria faltado à sessão em 2017, 

apresentado atestado médico e participado de show do Rock in Rio, no Rio de Janeiro (RJ).  

 

O atestado usado pela parlamentar para justificar a ausência na Câmara Municipal no dia 21 de 

setembro não foi reconhecido pelo médico Maxsuel de Pádua Almeida. Em resposta por e-mail ao 

Conselho de Ética, ele disse que a letra e a assinatura não são suas e que não examinou Nanci. 

 

Conforme a Câmara de Vereadores, Nanci não receberá o subsídio durante o período de 

afastamento e não exercerá prerrogativas parlamentares. Advogado da vereadora, Gustavo 

Bonini Guedes disse que a defesa atuou para demonstrar a improcedência da sanção, mas não 

irá recorrer da decisão.  

 

Atestado "falso" 

Em ação sobre o caso do uso de atestado pela vereadora Nanci Rafagnin Andreola para justificar 

ausência em sessão da Câmara Municipal, o Ministério Público do Paraná apresentou ação civil 

pública. A 6ª Promotoria a acusa de improbidade administrativa, peculato, falsificação de 

documento particular e uso de documento falso. 
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GDIA – 20 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/codigo-de-etica-da-camara-podera-ser-mais-rigoroso/27337  
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GDIA – 20 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-impoe-suspensao-de-30-dias-a-vereadora-nanci-rafanin/27348  
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Tribuna Popular – 20 de Junho de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/acao-popular-pede-afastamento-de-quatro-
vereadores-de-foz-por-condutas-improprias#.Wyue6lUzodU  
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Não VIU? – 21 de Junho de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/acao-popular-pede-suspensao-da-renuncia-do-dr-brito-punicao-
vereadores-do-conselho-etica/  

 

 

 

Mau exemplo 

Via seus procuradores (escritório Duarte & Veloso Advogados), o autor da ação salienta que 

Nanci Andreola era a presidente do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, mas, “ao invés de 

comportar-se de modo exemplar”, tem contra si um processo ético-disciplinar, “tendente à 

cassação de seu mandato eletivo”, pela prática, em tese, dos crimes de uso de documento falso, 

falsificação de documento particular, falsidade ideológica e peculato (caso do atestado 

apresentado para não participar de sessão, quando no dia seguinte estava no Rock in Rio). 

Já sobre o vereador Jorge Soares Ferreira, diz ainda a ação, “é de anotar que o mesmo consta 

condenado por improbidade administrativa, por decisão da Câmara Cível do Tribunal de Justiça 

do Paraná” e que “só não foi – ainda – cassado porque vem abusando do direito de recorrer”. 

Sobre o ex-vereador Dr. Brito, a ação lembra que ele assumiu como suplente com a prisão do 

então vereador Rudinei de Moura, que teve o mandato casado. 

 

http://www.naoviu.com.br/acao-popular-pede-suspensao-da-renuncia-do-dr-brito-punicao-vereadores-do-conselho-etica/
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“Bastião da moralidade” 

Ao assumir, Dr. Brito “passou a se apresentar à sociedade iguaçuense como o bastião da 

moralidade (sic), valendo-se, talvez, da suba boa reputação como médico radiologista”. 

Porém, ao mesmo tempo em que se exibia como um parlamentar-modelo (sic), tal réu afundava-

se em esquemas subterrâneos visando à dilapidação das verbas da saúde municipal”. 

Ao ser preso, foi alvo de “representação cidadã” e a Câmara abriu contra ele processo 

administrativo disciplinar. Mas, “vislumbrando a possibilidade concreta de ter seu mandato 

efetivamente cassado e, por consequência, ter de suportar a pena acessória de inelegibilidade”, 

diz a ação, “ardilosa e covardemente apresentou, em 08/03/2018, sua renúncia ao cargo de 

vereador municipal”. 

O Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, em sessão na qual estavam presentes Nanci 

Andreola, Márcio Rosa da Silva, João Gonçalves de Miranda e Jorge Soares Ferreira (estava 

ausente o vereador Celino Fertrin), produziu então uma “monstruosidade jurídica”, diz a ação: 

decidiu que o processo contra Dr. Brito deveria ser extinto, garantindo a ele “verdadeira carta de 

impunidade”. 

A ação popular pede, portanto, a suspensão dos efeitos da renúncia do ex-vereador, a anulação 

da decisão do Conselho e a punição com a perda das funções de conselheiros para os 

vereadores que participaram da sessão que decidiu pelo arquivamento do processo contra Dr. 

Brito. 
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Tribuna Popular – 21 de Junho de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/mp-abre-novo-inquerito-sobre-atestado-falso-
utilizado-pela-ver-nanci#.WzI4xVUzodU   
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Facebook – Acontece na  Fronteira – 21 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629
543131/267634650475395/?type=3&theater  

 
AÇÃO POPULAR PEDE SUSPENSÃO DA RENÚNCIA DO DR. BRITO E PUNIÇÃO A 
VEREADORES DO CONSELHO DE ÉTICA 

Uma ação popular, proposta pelo professor Marcos Augusto Beato, com assessoria jurídica do 
advogado Dr. Rodrigo Duarte, propõe a suspensão da renúncia apresentada à Câmara de Foz 
pelo ex-vereador Dr. Brito, para que os trâmites prossigam normalmente dentro do Conselho de 
Ética e Decoro Parlamentar e, posteriormente, no plenário. 

Pede, ainda, que seja suspensa a decisão do Conselho de Ética que arquivou definitivamente o 
processo contra o ex-vereador na Câmara. E que os vereadores que fazem parte do Conselho de 
Ética sejam afastados dessa função, por não observarem os preceitos do próprio Conselho. 

Para “resguardar a legalidade das decisões” do Conselho, diz a ação popular, devem ser 
afastados os vereadores Nanci Andreola, Márcio Rosa da Silva, João Gonçalves de Miranda e 
Jorge Soares Ferreira, que tomaram a decisão pelo arquivamento. 

Mau exemplo 

Via seus procuradores (escritório Duarte & Veloso Advogados), o autor da ação salienta que 
Nanci Andreola era a presidente do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, mas, “ao invés de 
comportar-se de modo exemplar”, tem contra si um processo ético-disciplinar, “tendente à 
cassação de seu mandato eletivo”, pela prática, em tese, dos crimes de uso de documento falso, 
falsificação de documento particular, falsidade ideológica e peculato (caso do atestado 
apresentado para não participar de sessão, quando no dia seguinte estava no Rock in Rio). 

Já sobre o vereador Jorge Soares Ferreira, diz ainda a ação, “é de anotar que o mesmo consta 
condenado por improbidade administrativa, por decisão da Câmara Cível do Tribunal de Justiça 
do Paraná” e que “só não foi – ainda – cassado porque vem abusando do direito de recorrer”. 

Sobre o ex-vereador Dr. Brito, a ação lembra que ele assumiu como suplente com a prisão do 
então vereador Rudinei de Moura, que teve o mandato casado. 

“Bastião da moralidade” 

Ao assumir, Dr. Brito “passou a se apresentar à sociedade iguaçuense como o bastião da 
moralidade (sic), valendo-se, talvez, da suba boa reputação como médico radiologista”. 

Porém, ao mesmo tempo em que se exibia como um parlamentar-modelo (sic), tal réu afundava-
se em esquemas subterrâneos visando à dilapidação das verbas da saúde municipal”. 

Ao ser preso, foi alvo de “representação cidadã” e a Câmara abriu contra ele processo 
administrativo disciplinar. Mas, “vislumbrando a possibilidade concreta de ter seu mandato 
efetivamente cassado e, por consequência, ter de suportar a pena acessória de inelegibilidade”, 
diz a ação, “ardilosa e covardemente apresentou, em 08/03/2018, sua renúncia ao cargo de 
vereador municipal”. 

O Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, em sessão na qual estavam presentes Nanci 
Andreola, Márcio Rosa da Silva, João Gonçalves de Miranda e Jorge Soares Ferreira (estava 
ausente o vereador Celino Fertrin), produziu então uma “monstruosidade jurídica”, diz a ação: 
decidiu que o processo contra Dr. Brito deveria ser extinto, garantindo a ele “verdadeira carta de 
impunidade”. 

A ação popular pede, portanto, a suspensão dos efeitos da renúncia do ex-vereador, a anulação 
da decisão do Conselho e a punição com a perda das funções de conselheiros para os 

https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629543131/267634650475395/?type=3&theater
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vereadores que participaram da sessão que decidiu pelo arquivamento do processo contra Dr. 
Brito. 

Por Naoviu 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2018 a 30/06/2018 

 

Rádio Cultura – 21 de Junho de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/21/92139/   

 

 
 
Uma ação popular foi apresentada à Vara da Fazenda Pública, pedindo o afastamento de quatro 

membros da Comissão de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara de Vereadores de Foz do 

Iguaçu. O documento foi protocolado no início da noite da última quarta-feira. 

A ação foi movida por Marcos Augusto Beato, professor, argumentando que o processo 

parlamentar que investigou o ex-vereador Luiz Jose de Brito (Dr. Brito), que renunciou ao cargo 

em março deste ano, foi ilegal. 

O advogado Rodrigo Duarte, responsável pela ação, explicou que além de ser inconstitucional 

porque foi arquivado antes de chegar a uma conclusão, de absolvição ou condenação, também é  

https://www.radioculturafoz.com.br/2018/06/21/92139/
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imoral. Com isso, a ação pede o afastamento dos membros da Comissão de Ética, Protero Jorge, 

Márcio Rosa e João Miranda, e Nanci Rafain, que fazia parte da comissão na época. O 

afastamento não alcança os vereadores que não votaram pelo arquivamento do processo. 

 

“É imoral porque a Constituição Federal diz que quando existe processo de cassação por quebra 

de decoro parlamentar aberto, mesmo que apresenta renúncia, essa renúncia tem efeitos 

suspensos, porque antes a comissão legislativa tem que se pronunciar, ou para absolver, ou para 

condenar”, explicou Duarte. 

 

Segundo o advogado, o suposto erro foi apontado pelos procuradores da Câmara, que deram 

parecer contrário à decisão. “Como os outros quatro decidiram fazer dessa forma, os outros dois 

não puderam exercer o direito de votar”, completou. 

A ação popular pede a suspensão do arquivamento e a reativação do processo de casação 

contra Dr. Brito. Na época, a comissão era presidida pela vereadora Nanci Rafain Andreola. 

O vereador Márcio Rosa, atual presidente da Comissão de Ética, disse que recebe a ação com 

estranheza. “Não conseguimos visualizar legalidade nesse processo, inclusive no formato que foi 

feito e a solicitação exigidas que alegam que Dr. Brito não tenha sofrido sansão”. O vereador 

entende que após o o processo na Justiça ser transitado em julgado, Dr. Brito ficará inelegível 

pela Lei da Ficha Limpa, sendo desnecessário uma de decisão da Câmara neste sentido. Um ato 

político. Tem pessoas por trás disso com interesses escusos”, disse Rosa. 

Dr. Brito 

O ex-vereador Dr. Brito, na época do Partido Patriota, e outras cinco pessoas foram presas em 

janeiro deste ano, na oitava fase da Operação Pecúlio. A Polícia Federal (PF) investiga supostas 

fraudes em licitações na área da Saúde. Segundo o Minist Dr. Brito é o líder e o principal 

beneficiário do esquema criminoso. 
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Facebook – Resistência 24 Horas – 22 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.105328371
4755303/1738324166251251/?type=3&theater  
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GDIA – 23 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/acao-judicial-pede-destituicao-de-integrantes-do-conselho-de-etica/27589  
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Facebook – Rádio RCI Iguassu – 25 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/225208214763611/  
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GDIA – 25 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/lider-do-governo-se-explica-sobre-corte-de-emendas-dos-
vereadores/27672  
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GDIA – 25 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/projeto-das-diretrizes-orcamentarias-deve-ser-aprovado-antes-do-
recesso/27676  
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ClickFoz - 25 de Junho de 2018 
Link: https://www.clickfozdoiguacu.com.br/audiencia-publica-discute-instalacao-de-lojas-francas-
em-foz/  

 

 

 

Representantes do Poder Executivo participaram na manhã de hoje, 25, da Audiência Pública 

sobre a implantação de lojas francas em cidades de fronteira. O evento aconteceu na Câmara de 

Vereadores e foi proposto pela vereadora Inês Weizemann. 

Durante o evento, o vice-prefeito Nilton Bobato; o diretor superintendente do Foztrans, Fernando 

Maraninchi; a secretária de Governo, Salete Horts, e o secretário de Turismo, Indústria, Comércio 

e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla apresentaram dados acerca da Lei Municipal 4.459/2016 

que trata da implantação e esclareceram dúvidas acerca do funcionamento.  

 

https://www.clickfozdoiguacu.com.br/audiencia-publica-discute-instalacao-de-lojas-francas-em-foz/
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Essas lojas (ou freeshops), que antes ficavam apenas em aeroportos internacionais, agora 

poderão ser instaladas em 32 cidades de fronteira, comercializando mercadorias nacionais ou 

estrangeiras. Todas as regas, tanto para empresários quanto para consumidores, bem como a 

logística de funcionamento, a segurança, os impostos e as áreas de instalação foram debatidas 

durante a audiência, que contou com a presença de membros do Codefoz, Acifi, Observatório 

Social, Receita Federal e Sindilojas, além de empresários e vereadores.  

 

Para o vice-prefeito Nilton Bobato, presidente do Grupo Técnico de estudos sobre as lojas 

francas, o município tem cumprindo sua função, de ouvir a comunidade e esclarecer todas as 

dúvidas do pequeno e grande empresário. “O papel do Poder Executivo é ouvir quem tem opinião 

a dar. São duvidas que vão sendo esclarecidas a cada debate e quanto mais eles ocorrerem, 

mais necessários serão. No mês de julho pretendemos esgotar os debates e tomar a decisão com 

a serenidade merecida”, disse.  

 

Fernando Maraninchi lembrou que das 32 cidades gêmeas de fronteira habilitadas para receber 

as lojas francas, Foz do Iguaçu é a maior delas. “Esperamos atrair mais turistas e compradores à 

cidade, dando um grande salto no desenvolvimento. A expectativa é muito boa e temos que 

aproveitar a oportunidade, sempre ouvindo todas as entidades”, ressaltou.  

 

A Secretária de Governo Salete Horst reiterou a parceria do município com o empresariado. “O 

mais importante é ouvir a todos, pois se os empresários estão se posicionando favoráveis a 

instalação, isso tem que ser ouvido”.   

 

O secretário de Turismo, Gilmar Piolla também se posicionou favorável à implantação das lojas 

francas. Ele afirma que para o setor turístico, o avanço será sentido em pouco tempo. “Tudo leva 

a crer que esse processo seja irreversível. Tenho certeza que para o turismo vai ser muito 

benéfico, consolidando Foz como um dos principais destinos de compras da América do Sul e do 

mundo”, disse.  

 

Presidente do Codefoz, Mario Camargo abordou assuntos como a carga tributária e os reflexos 

da implantação das lojas francas para o pequeno empresário. “Já somos o destino turístico e de 

compras, e temos que ter consciência de fazer a coisa certa para não prejudicar o comércio 

formal que paga tributos. Com certeza, vender produtos com impostos e sem impostos 
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desestabiliza a economia. Não somos contra os freeshops, mas não queremos privilegiar 

ninguém. Podemos acabar com muitas empresas estabelecidas”, pontuou.  

 

GT 

O Grupo Técnico da Prefeitura que estuda a implantação das lojas francas é composto pelo vice-

prefeito, Nilton Bobato (presidente); o secretário de Planejamento, Elsídio Cavalcante; a 

secretária de Governo, Salete Aparecida Horst; o secretário de Turismo, Industria, Comércio e 

Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla; o diretor superintendente do Foztrans, Fernando Maraninchi 

e o economista José Borges Bonfim.  

 

Portal da Cidade - 25 de Junho de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/economia/audiencia-publica-discute-instalacao-de-
free-shops-em-foz-do-iguacu  
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Representantes do Poder Executivo participaram na manhã de hoje (25) da Audiência Pública 

sobre a implantação de lojas francas em cidades de fronteira. O evento aconteceu na Câmara de 

Vereadores e foi proposto pela vereadora Inês Weizemann. 

Durante o evento, o vice-prefeito Nilton Bobato; o diretor superintendente do Foztrans, Fernando 

Maraninchi; a secretária de Governo, Salete Horts, e o secretário de Turismo, Indústria, Comércio 

e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla apresentaram dados acerca da Lei Municipal 4.459/2016 

que trata da implantação e esclareceram dúvidas acerca do funcionamento.  

Essas lojas (ou freeshops), que antes ficavam apenas em aeroportos internacionais, agora 

poderão ser instaladas em 32 cidades de fronteira, comercializando mercadorias nacionais ou 

estrangeiras. Todas as regas, tanto para empresários quanto para consumidores, bem como a 

logística de funcionamento, a segurança, os impostos e as áreas de instalação foram debatidas 

durante a audiência, que contou com a presença de membros do Codefoz, Acifi, Observatório 

Social, Receita Federal e Sindilojas, além de empresários e vereadores.  

Para o vice-prefeito Nilton Bobato, presidente do Grupo Técnico de estudos sobre as lojas 

francas, o município tem cumprindo sua função, de ouvir a comunidade e esclarecer todas as 

dúvidas do pequeno e grande empresário. “O papel do Poder Executivo é ouvir quem tem opinião 

a dar. São dúvidas que vão sendo esclarecidas a cada debate e quanto mais eles ocorrerem, 

mais necessários serão. No mês de julho pretendemos esgotar os debates e tomar a decisão com 

a serenidade merecida”, disse.  

Fernando Maraninchi lembrou que das 32 cidades gêmeas de fronteira habilitadas para receber 

as lojas francas, Foz do Iguaçu é a maior delas. “Esperamos atrair mais turistas e compradores à 

cidade, dando um grande salto no desenvolvimento. A expectativa é muito boa e temos que 

aproveitar a oportunidade, sempre ouvindo todas as entidades”, ressaltou.  

A Secretária de Governo Salete Horst reiterou a parceria do município com o empresariado. “O 

mais importante é ouvir a todos, pois se os empresários estão se posicionando favoráveis a 

instalação, isso tem que ser ouvido”.   

O secretário de Turismo, Gilmar Piolla também se posicionou favorável à implantação das lojas 

francas. Ele afirma que para o setor turístico, o avanço será sentido em pouco tempo. “Tudo leva 

a crer que esse processo seja irreversível. Tenho certeza que para o turismo vai ser muito  
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benéfico, consolidando Foz como um dos principais destinos de compras da América do Sul e do 

mundo”, disse.  

 

Presidente do Codefoz, Mario Camargo abordou assuntos como a carga tributária e os reflexos 

da implantação das lojas francas para o pequeno empresário. “Já somos o destino turístico e de 

compras, e temos que ter consciência de fazer a coisa certa para não prejudicar o comércio 

formal que paga tributos. Com certeza, vender produtos com impostos e sem impostos 

desestabiliza a economia. Não somos contra os freeshops, mas não queremos privilegiar 

ninguém. Podemos acabar com muitas empresas estabelecidas”, pontuou.  

 

GT 

O Grupo Técnico da Prefeitura que estuda a implantação das lojas francas é composto pelo vice-

prefeito, Nilton Bobato (presidente); o secretário de Planejamento, Elsídio Cavalcante; a 

secretária de Governo, Salete Aparecida Horst; o secretário de Turismo, Industria, Comércio e 

Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla; o diretor superintendente do Foztrans, Fernando Maraninchi 

e o economista José Borges Bonfim.  
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Facebook  –  Resistência 24 Horas – 25 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/posts/1743044109112590  
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Facebook – Prefeitura de Foz do Iguaçu – 25 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/prefeituradefozoficial/posts/1719379148175599  
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Facebook  –  ACIFI – 25 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acififoz/posts/1733788443369664  
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 26 de Junho de 2018  Capa 
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Portal da Cidade - 26 de Junho de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/economia/audiencia-publica-discute-instalacao-de-
free-shops-em-foz-do-iguacu  

 

 
 

A localização das lojas, que antes eram exclusividade dos aeroportos internacionais, dominou o 

debate na segunda-feira (25), durante a Audiência Pública realizada na Câmara de Vereadores 

de Foz do Iguaçu. 

Empresários, representantes de entidades de classe e autoridades de Foz, do Paraguai e da 

Argentina, participaram da Audiência. Durante quase quatro horas, a instalação das Lojas 

Francas na cidade, foi discutida. A audiência, proposta pela vereadora Inês Weizemann (PSD) e 

aprovada por todos os vereadores, reuniu cerca de cem pessoas no plenário da Câmara. 

Receita federal: esclarecimentos da instrução normativa das lojas francas 

 

O Delegado-Chefe da Receita Federal, Rafael Dolzan, explicitou diversos pontos para a 

permissão e atuação de lojas francas em fronteiras terrestres. Ele tratou da Portaria do Ministério 

https://foz.portaldacidade.com/noticias/economia/audiencia-publica-discute-instalacao-de-free-shops-em-foz-do-iguacu
https://foz.portaldacidade.com/noticias/economia/audiencia-publica-discute-instalacao-de-free-shops-em-foz-do-iguacu
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 da Fazenda 307/2014. “Essa loja franca de fronteira terrestre é um regime aduaneiro, permite a 

venda de mercadoria nacional ou estrangeira. Obrigatoriamente os produtos vendidos nas lojas 

francas precisam ser de loja franca. A loja precisa ter sistema de monitoramento e segurança. 

Loja franca interessada em aderir ao regime vai apresentar requerimento à alfândega da receita 

em Foz”. 

 

“Posso importar uma mercadoria do regime, aí vou ter suspensão dos tributos de importação 

(PIS/Cofins). Posso ter mercadorias nacionais, que entram com isenção tributária, que é somente 

isenção de IPI (Imposto sobre serviços Industrializados). O prazo do regime é de um ano, 

prorrogável por mais um. A loja é de entrada, o viajante é identificado pelo documento hábil. Para 

brasileiros é obrigatório CPF. É vedada a compra para revenda. O próprio viajante deve retirar 

suas compras. O limite é de 300 dólares, com a periodicidade de 30 dias”. 

Salete Horst, Integrante do Grupo Técnico que está fazendo trabalho com a Prefeitura de Foz, 

“isso é algo novo, não sabemos qual será o efeito das lojas francas. Isso que a administração 

está fazendo, ouvindo a todos para definir quais os locais em que poderão ser instaladas as lojas 

francas. Não conhecemos esse novo universo de lojas francas terrestres, então temos de buscar 

fazer o melhor”. 

Grupo técnico de trabalho de regulamentação municipal das lojas francas 

Fernando Maraninchi, Tributarista e representando o Grupo Técnico de regulamentação do 

funcionamento das lojas francas no município, também foi expositor durante a audiência. Em 

2016, foi aprovada em Foz do Iguaçu a Lei Municipal 4459/2016, que dispõe sobre lojas francas 

no município. “O grupo de trabalho tem se reunido, já ouvimos Sindilojas, CodeFoz, tivemos um 

encontro na UDC. Esse grupo vai definir três principais pontos: regulamentação dos horários de 

funcionamento; definição de zonas urbanas para sua instalação e análise de projetos que 

surgirem no processo de implantação das lojas francas. Hoje a tendência é que toda a cidade 

seja utilizada pelo empresário que quiser explorar as lojas francas. Um dos principais limites é 

que não pode ser vendido na loja franca produto nacional acima de 300 dólares.  

E mercadoria estrangeira, se ultrapassar 300 dólares, paga-se 50% do valor da mercadoria. 

Quem já tem loja em Foz pode abrir uma filial e explorar loja franca”. “O objetivo desse sistema é 

impedir a sonegação, identifica-se o comprador, o devedor pelo CPF. 

Tribuna livre 
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Itacir Mayer, “Como pequeno empresário podemos sentir, mas o município irá ganhar com 

geração de emprego e renda”. 

 “Falo aqui como morador e comerciante iguaçuense. Essa proposta irá trazer um grande impacto 

e ainda não sabemos o que vai acontecer. Mas reconhecemos que para cidade é uma boa 

mudança, mas queremos que o pequeno comerciante também seja beneficiado””, Laudelino 

Pacagnan, empresário. 

Sadi Carvalho, empresário “Eu vejo isso como mais um atrativo para o turista em Foz do Iguaçu. 

Essa ideia é fenomenal e só trará impactos positivos para a cidade”. Humberto Godinho, também 

empresário, “sou um pequeno comerciante em Foz, como já foi pacificado aqui é seja permitida a 

instalação em diversos pontos da cidade. Pelo capital que entra na cidade, isso é bem-vindo”. 

O superintendente do Foztrans e tributarista do Grupo de Trabalho que vem estudando o tema na 

Prefeitura Municipal de Foz, Fernando Maraninchi, falou que o novo modelo poderá aquecer o 

turismo de Foz, uma vez que além da cota de US$ 300,00 de compras no Paraguai ou na 

Argentina, será possível comprar mais US$ 300,00 nas lojas francas. 

O Observatório Social de Foz apresentou parte de um estudo – que deverá ser concluído no 

começo do mês que vem – que mostra a diferença no valor final dos produtos, levando em conta 

o regime tributário de cada empreendimento. No caso das lojas francas, com a isenção ou a 

suspensão de impostos, as mercadorias ficarão bem mais baratas para o cliente final. 

Essa diferença no valor da mercadoria, na opinião do presidente do Codefoz, Mário Camargo, 

preocupa porque poderá prejudicar comerciantes que já estão instalados na cidade e que hoje 

arcam com uma carga tributária pesada. De acordo com Camargo, participar desse regime 

aduaneiro, não é pra amador, já que não se trata somente de atender todos os requisitos exigidos 

pela Receita Federal. 

O último expositor foi o empresário Kamal Osman, que falou em nome do Sindilojas. Kamal, 

assim como vários outros empresários que participaram da Audiência, acredita na livre iniciativa e 

defende que o investidor tem de ter garantido o direito de aplicar onde quiser, em qualquer ponto 

da cidade. Só assim, na visão dele, a concorrência não será desleal. 
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Facebook – ACIFI – 27 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.210396419532552.1073741828.210290629
543131/273047633267430/?type=3&theater  
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H2FOZ - 27 de Junho de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/dr-brito-e-assunto-na-camara-de-foz-vereadores-
convocam-a-imprensa  
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Facebook – ACIFI – 28 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acififoz/videos/1737633009651874/  
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Facebook – Resistência 24 Horas – 28 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1054321541318187.1073741829.105328371
4755303/1747976005286067/?type=3&theater  
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 28 de Junho de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/1667822763316460/  
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Facebook – Acontece na Fronteira – 28 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629
543131/273635863208607/?type=3&theater  
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Facebook – Acontece na Fronteira – 28 de Junho de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629
543131/273915726513954/?type=3&theater  
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GDIA - 28 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/servico-de-asfalto-e-maioria-nas-reivindicacoes-dos-vereadores/27932   
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Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/dr-brito-esta-inelegivel-por-8-anos-dizem-vereadores-do-
conselho-de-etica  

 

 
 

Vereadores que integram o Conselho de Ética e Decoro Parlamentar concederam entrevista 

coletiva à imprensa nesta quinta-feira, 28, sobre a ação judicial que pede a destituição de 

integrantes do órgão. A medida tramita na Vara da Fazenda Pública de Foz do Iguaçu.  

De autoria do professor Marcos Beato, a ação popular sugere que membros do Conselho de Ética 

teriam beneficiado o ex-vereador Dr. Brito. Ele respondia por quebra de decoro parlamentar 

quando renunciou ao mandato. Os vereadores decidiram arquivar o processo, que poderia 

resultar na cassação de Brito.  

Na coletiva, o vereador Márcio Rosa (PSD), presidente do Conselho de Ética da Câmara 

Municipal, disse que Dr. Brito está inelegível por oito anos e sem direitos políticos, conforme 

decisão da Justiça. Além de Rosa, fazem parte do Conselho os vereadores Celino Fertrin (PDT), 

Elizeu Liberato (PR), Jeferson Brayner (PRB), João Miranda (PSD), Protetor Jorge (PTB) e Beni 

Rodrigues (PSB). 

https://www.h2foz.com.br/noticia/dr-brito-esta-inelegivel-por-8-anos-dizem-vereadores-do-conselho-de-etica
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Conforme Márcio Rosa, ao renunciar ao mandato, o ex-vereador perdeu automaticamente o 

direito de atuar na vida pública. “A Lei da Ficha Limpa leva qualquer pessoa, que responda a 

processo disciplinar e renúncia, à perda dos direitos políticos”, disse.  

Durante a entrevista a profissionais da imprensa, Márcio Rosa apresentou um documento 

assinado pela juíza eleitoral Daruza Zorzi Andrade, com data de 14 de março. Trata-se de um 

despacho sobre a situação política do Dr. Brito.  

“Assim, considerando que a renúncia ao mandato eletivo por parte do eleitor Luiz José de Brito foi 

protocolada junto à Câmara Municipal em 08/03/2018, registre-se no Cadastro Eleitoral o ASE 

540 – Ilegibilidade, na forma preconizada pela Corregedoria Regional Eleitoral e arquive-se”, diz o 

documento. 

Continuidade do processo 

Em entrevista à Rádio Cultura, o advogado Rodrigo Duarte, que assiste juridicamente o autor da 

ação popular, afirmou que o processo contra o Dr. Brito não poderia ter sido suspenso. Segundo 

ele, é necessária a retomada do procedimento disciplinar.  

“A Constituição Federal diz que quando existe processo de cassação por quebra de decoro 

parlamentar aberto, mesmo que se apresente renúncia, essa renúncia tem efeitos suspensos, 

porque antes a comissão legislativa tem que se pronunciar, ou para absolver, ou para condenar”, 

disse Rodrigo Duarte, em entrevista em 21 de junho. 

Dr. Brito  

O curto mandato do ex-vereador Dr. Brito teve grande repercussão. No Legislativo, colocou-se 

como defensor “dos valores da família” e da “moralidade pública”. Foi autor de projetos 

polêmicos, como o da “ideologia de gênero”, e visava à candidatura à Câmara Federal.  

Em janeiro de 2018, Dr. Brito foi preso pela Polícia Federal em sua casa, durante a oitava fase da 

Operação Pecúlio. Ele é acusado de comandar suposta organização criminosa que atuou em 

fraudes na saúde pública de Foz do Iguaçu.  

O Conselho de Ética e Decoro Parlamentar iniciou processo disciplinar contra o ex-parlamentar, 

que exerceu mandato pelo PEN/Patriota. Em março deste ano, ele renunciou, e o procedimento 

por quebra de decoro parlamentar contra ele foi arquivado na Câmara. 
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Veja mais detalhes. 

            Recursos de Revista 

 Os ex-secretários municipais Adenícia de Souza Lima, Alexandre Kraemer, Ederson Margarizi 

Dalpiaz, Edson Mandelli Stumpf, Eduardo Vitorassi Spada, Evandro Ferreira, Joane Vilela Pinto, 

José Augusto Carlessi, Lincoln Barros de Sousa, Márcio Claudino Ferreira Osli de Souza 

Machado e Ruberlei Santiago Domingues alegaram, em seu Recurso de Revista, que não 

poderiam ter  sido punidos em razão da nomeação de cargos comissionados no município, pois 

tal ato é privativo do chefe do Poder Executivo, nos termos da lei local. 

 

Eles acrescentaram que a Lei Complementar Municipal nº 97/2005, que criou os cargos em 

comissão, é válida e vigente, não tendo sido declarada sua inconstitucionalidade; e que os 

comissionados apontados exerceram funções típicas de assessoramento, sendo subordinados a 

um superior hierárquico, e ocupavam funções de direção e chefia. 

http://www.naoviu.com.br/afastadas-sancoes-ex-prefeito-secretarios-presidente-da-camara-foz/
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O ex-prefeito afirmou que proveu os cargos comissionados criados pela Lei 97/05. Ele alegou que 

não houve danos ao erário; que quem cria as vagas tanto efetivas quanto comissionadas é o 

Poder Legislativo, cabendo ao Executivo somente cumprir as determinações legais; que as 

nomeações estão de acordo com a lei; que todos os comissionados apontados exerciam funções 

típicas de assessoramento, em caráter de confiança, subordinados a superiores hierárquicos que 

ocupavam funções de direção e chefia; e que tais nomeações são de livre escolha e exoneração 

do chefe do Poder Executivo municipal. 

A Prefeitura e a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu afirmaram que adequaram seu quadro de 

cargos nos termos determinados no acórdão recorrido. 

Decisão 

O relator do processo, conselheiro Ivens Linhares, lembrou que o Prejulgado nº 25 do TCE-

PR fixou o entendimento sobre a possibilidade e os requisitos para a criação de cargos em 

comissão e funções de confiança, especificando suas atribuições, vedações e garantias. 

Linhares afirmou que a partir da análise do Relatório de Inspeção, contudo, percebe-se que os 

apontamentos de irregularidade na ocupação de cargos comissionados são feitos com base 

exclusiva na sua nomenclatura, sem o aprofundamento da análise fática quanto às atribuições 

efetivamente desempenhadas por cada servidor indicado. 

Isso porque, em todos os achados, o relatório adota fundamentação padrão e genérica de que a 

“mera nomenclatura do cargo” não seria hipótese suficiente para justificar a adequação do cargo 

em comissão às hipóteses de chefia, direção ou assessoramento, do que se extrai a conclusão 

de que a entidade possuiria servidores ocupantes de cargos em comissão exercendo atividades 

típicas e rotineiras do poder público, as quais devem, necessariamente, ser praticadas por 

servidor detentor de cargo efetivo. 

O conselheiro ainda relembrou que não constam no processo os documentos referentes à análise 

do quadro de servidores de cada secretaria ou entidade, bem como das atribuições formais de 

cada cargo, de modo que não é possível realizar uma análise individualizada de cada caso. 

O relator destacou que, no Prejulgado nº 25, previu-se que a criação de cargos em comissão para 

o exercício de atribuições técnicas e operacionais, ou burocráticas, poderia ser excepcionalmente 

admitida, quando o exercício dessas atividades exigir vínculo de confiança pessoal com o 

servidor nomeado, como seria o caso de assistentes ou auxiliares de gabinete. 

http://www1.tce.pr.gov.br/conteudo/prejulgado-n%C2%BA-25/306798/area/242
http://www1.tce.pr.gov.br/conteudo/prejulgado-n%C2%BA-25/306798/area/242
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Assim, ele concluiu que as atividades técnicas ou burocráticas desempenhadas por assessores e 

auxiliares nas secretarias municipais poderiam, em tese, enquadrar-se nesta exceção, o que 

afasta de plano o juízo genérico de que as nomeações em questão configurariam um quadro de 

servidores comissionados em desvio de função. 

Linhares ressaltou que a comprovação da irregularidade dependeria do detalhamento das 

atribuições efetivamente exercidas por cada um dos servidores comissionados em questão; e que 

da análise dos apontamentos dos achados do Relatório de Inspeção, contudo, confirma-se que 

não houve uma análise aprofundada ou um detalhamento dessas atribuições, de modo que os 

achados se fundam em um juízo genérico de irregularidade. 

O conselheiro frisou que o provimento de cargos de assessores e auxiliares em secretarias 

municipais traz como pressuposto a existência de um vínculo, pois não se pode concluir, de forma 

segura, que as atribuições dos cargos comissionados eram atividades rotineiras ou burocráticas, 

ou ainda que, nesta hipótese, as funções não demandavam um vínculo subjetivo de confiança 

com a autoridade. 

Portanto, ele concluiu que, ainda que possa ser questionável a execução de tarefas 

administrativas por servidores comissionados, que com maior propriedade poderiam ser 

atribuídas a servidores efetivos, não restou devidamente caracterizada a ofensa à regra 

constitucional. 

O relator afirmou, ainda, que no contexto de um município de grande porte, como Foz do Iguaçu, 

não se pode afirmar, sem uma melhor especificação da composição dos servidores de cada 

secretaria, que tenha havido excesso no número de comissionados. Assim, não estaria 

configurada uma desproporção abusiva na estrutura administrativa destes órgãos ou entidades, o 

que, em última análise, exigiria um aprofundamento probatório que também não foi realizado. 

Finalmente, Linhares citou como atenuante o fato de que os gestores demonstraram que foram 

adotadas providências para a reforma do quadro de pessoal do município, em atendimento à 

determinação do acórdão recorrido. Ele destacou que a Lei Complementar Municipal nº 97/2005, 

que tratou do fundamento legal para as nomeações, foi alterada pelas Leis Complementares 

Municipais nº 202/2013 e 205/2013, que estabeleceram um novo quadro de cargos 

comissionados existente e resultaram na exoneração dos servidores que ocupavam os cargos 

questionados. 
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A partir da próxima semana, começam as sessões ordinárias da Câmara Municipal, e a 

expectativa é a de que seja pautado o PL (Projeto de Lei) nº 36/2018, que regulamentará o 

transporte por aplicativos em Foz do Iguaçu. A proposta é de autoria do prefeito Chico Brasileiro 

(PSD). 

O projeto, já discutido em audiência pública promovida pelo Legislativo, ditará as regras 

municipais para o funcionamento de serviços oferecidos por empresas como Uber e Garupa. As 

duas operadoras já atuam com transporte por aplicativo em Foz do Iguaçu.  

A necessidade de regulamentação do serviço é consenso entre gestores públicos, vereadores, 

motoristas e representantes de empresas que operam no setor. Mas o teor do PL elaborado pela 

prefeitura provoca dúvidas e questionamentos.  

https://www.h2foz.com.br/noticia/debate-sobre-transporte-por-aplicativos-voltara-a-pauta-na-camara
https://www.h2foz.com.br/noticia/debate-sobre-transporte-por-aplicativos-voltara-a-pauta-na-camara
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Para Fernando Maraninchi, diretor-superintendente do Foztrans (Instituto de Transportes e 

Trânsito), o PL com 15 artigos visa a garantir a qualidade dos serviços e a segurança dos 

usuários. Ele diz que o projeto é baseado em legislações já em vigor em outras cidades do 

Brasil.  

Maraninchi frisa que as empresas que usam as plataformas e aplicativos devem seguir as 

mesmas regras aplicadas a outros serviços de transporte. “O transporte por aplicativo é uma 

realidade em todo o mundo, foi aprovado por lei federal e cabe a nós regulamentarmos no 

município”, disse. 

Profissão “nova” 

Presidente da Associação dos Motoristas de Transporte Remunerado Privado Individual de 

Passageiros de Foz do Iguaçu (Amtrpiofi), Elias de Pino Araújo afirma que a regulamentação 

deve considerar esse serviço como uma modalidade profissional nova. Para ele, cabe a 

comparação com outras atividades já existentes. 

“Não somos contra o projeto de lei, só queremos que eles [gestores públicos] nos vejam como 

uma nova categoria de profissionais”, enfatiza Araújo. “Esperamos que não usem o velho, o 

arcaico e o que já deu errado em outras cidades para regulamentar a nossa profissão”, conclui.  

Veja os principais pontos da regulamentação e a posição da associação dos motoristas de 

transporte por aplicativo: 

O que diz a Garupa 

Conforme Elder Lage, representante da Garupa em Foz do Iguaçu, há concordância entre 

algumas exigências feitas na regulamentação às empresas. Ele é a favor da exigência que requer 

comprovação de domicílio da empresa no município, por meio de alvará e contrato social, por 

exemplo. 

Lage considera desnecessário o compartilhamento de dados das viagens, como trajeto, condutor, 

valor e avaliação do usuário. “Não vemos a necessidade de fazer um relatório desses, uma vez 

que a empresa já estará estabelecida na cidade”, diz Lage.  

O integrante da Garupa discorda da exigência colocada no projeto de lei de regulamentação em 

que as empresas são obrigadas a apresentar ao Foztrans a relação de veículos, seus 

proprietários e condutores.  
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“A lei federal de aplicativos de mobilidade não prevê essa exigência. O motorista que estiver 

cadastrado e habilitado pelo Foztrans já terá seu cadastro junto ao órgão”, pontua Elder Lage. 

O que diz a Uber 

Em nota ao H2FOZ, a Uber ressalta que o projeto da prefeitura em trâmite na Câmara Municipal 

de Foz do Iguaçu para a regulamentação do transporte individual privado prevê restrições e 

burocracias. Segundo a empresa, a proposta não considera os avanços tecnológicos. 

“Na tentativa de enquadrar um modelo novo nas regras do serviço de táxi, as exigências 

propostas passam por cima de garantias constitucionais e desconsideram a regulamentação 

nacional instituída pela Lei Federal 13.640/18”, diz a Uber.  

A operadora informa que considera positivas medidas de regulamentação, desde que não 

comprometam a funcionalidade do serviço e sejam compatíveis com as regras nacionais. “O 

projeto [de regulamentação em Foz] prevê uma série de obrigações antiquadas aos motoristas”, 

alega a Uber.  

Justificativa da prefeitura  

Na justificativa do projeto de regulamentação enviado à Câmara Municipal, o prefeito Chico 

Brasileiro aponta que os modelos de transporte de passageiros foram influenciados pela chegada 

dos aplicativos tecnológicos. Como efeito, surgiram debates sobre a natureza jurídica e a 

qualidade do serviço.  

A prefeitura afirma que a proposta se baseia na Lei nº 12.587/2012, que instituiu a Política 

Nacional de Mobilidade Urbana, e na Lei nº 13.640/18, que regulamentou o transporte 

remunerado privado individual de passageiros em nível nacional. Também segue o que preconiza 

o Código de Trânsito Brasileiro e outras normativas municipais.  

Cabe ao município de Foz do Iguaçu fazer a regulamentação do sistema “de modo a buscar 

garantir segurança e qualidade da atividade a ser prestada”, justifica o prefeito na mensagem ao 

Legislativo.  
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Acórdão publicado nesta sexta (29) pela Corte Especial do Superior Tribunal de Justiça – STJ, 

sendo que este órgão máximo do STJ tornou a concordar com o Ministro Humberto Martins, Vice-

Presidente dessa Corte Superior, que o Recurso Extraordinário interposto pelo Vereador Protetor 

Jorge não deve subir para o Supremo Tribunal Federal. 

Como o sistema recursal brasileiro é deformado, é possível que o advogado do Jorge ainda 

ingresse com outros Embargos de Declaração em cima desses Embargos de Declaração que 

acabaram de ser julgados. Quando acabarem os embargos, entram com o “embargo de orelha”. 

Se fizer isso, provavelmente o Jorge será multado, e o andamento do processo encerrado à força 

e encaminhado para a Vara da Fazenda Pública para início de cumprimento da sentença 

(inclusive quanto à comunicação à Mesa Diretora da Câmara de Vereadores quanto à pena de 

suspensão dos direitos políticos). 

Ocorre que o STJ entrará de férias na segunda feira, só voltando a funcionar em 01/08/18 

Na prática, portanto, o advogado do Protetor Jorge assegurou para ele mais 2 meses de mandato 

ilegítimo. 

http://gdia.com.br/camara-concede-titulo-de-cidadao-honorario-ao-padre-sergio-bertotti/27954
http://gdia.com.br/camara-concede-titulo-de-cidadao-honorario-ao-padre-sergio-bertotti/27954
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Creio eu que, se o intento do advogado e do próprio Jorge é permanecer no cargo às custas de 

recursos protelatórios, eles entrarão com Embargos dos Embargos sim…. em fins de agosto. 

Nesse caso, eu não creio que o Ministro Humberto Martins vá permitir nova pauta de julgamento 

perante a Corte Especial do STJ. Cremos que o Ministro dará uma decisão monocrática 

encerrando a festa e multando o Jorge, por uso de recurso manifestamente protelatório. 

Pelo sim pelo não, o advogado do Narizão (primeiro suplente a quem cabe a cadeira do Jorge) 

doutor Rodrigo Duarte, estuda entrar (em nome do Edison Narizão) com uma petição junto ao 

Juízo da Vara da Fazenda Pública, a fim de pedir o cumprimento da condenação de suspensão 

dos direitos políticos, mesmo que ainda não tenha transcorrido o trânsito em julgado… 

Clique no link para ler o despacho do STJ 

 

RCI - 29 de Junho de 2018 
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O Conselho de Ética e Decoro Parlamentar realizou uma coletiva de imprensa nesta quinta-feira, 

28, a fim de esclarecer o posicionamento do órgão sobre a ação que tramita na Vara da Fazenda 

Pública contra três integrantes do Conselho de ética, na qual o autor pede, entre outras 

providências, que eles sejam destituídos da profissão. 

De autoria do professor Marcos Beato a ação popular sugere que membros do Conselho de Ética 

teriam beneficiado o ex-vereador Dr. Brito. Ele respondia por quebra de decoro parlamentar 

quando renunciou ao mandato. 

Os vereadores decidiram arquivar o processo, que poderia resultar na cassação de Brito. 

De acordo com o Presidente do Conselho, Vereador Marcio Rosa, “a ação foi uma tentativa de 

desqualificar o conselho. Quando houve o encerramento do Processo Administrativo Disciplinar- 

PAD em desfavor Dr.Brito, com a renúncia do mandato ele estava inelegível ”, destacou. 

 

Estão citados na ação os vereadores Marcio Rosa (PSD), atual presidente do Conselho de Ética, 

João Miranda (PSD) E Protetor Jorge (PTB). A vereadora Nanci Rafagnin Andreola também está 

no processo, mas não faz parte do conselho. 

Na coletiva, o vereador Márcio Rosa (PSD), presidente do Conselho de Ética da Câmara 

Municipal, disse que Dr. Brito está inelegível por oito anos e sem direitos políticos, conforme 

decisão da Justiça. 

Ele apresentou também um documento assinado pela juíza eleitoral Daruza Zorzi Andrade, com 

data de 14 de março. Trata-se de um despacho sobre a situação política do Dr. Brito. 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2018 a 30/06/2018 

 

30/06/2018 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 30 de Junho e 01 de Julho de 2018  Capa 
 

 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2018 a 30/06/2018 

 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 30 de Junho e 01 de Julho de 2018  Pág.04 
 

 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2018 a 30/06/2018 

 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 30 de Junho e 01 de Julho de 2018  Pág.05 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2018 a 30/06/2018 

 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 30 de Junho e 01 de Julho de 2018  Pág.12 
 

 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2018 a 30/06/2018 

 

GDIA - 30 de Junho de 2018 
Link: http://gdia.com.br/stj-nega-recurso-em-processo-de-improbidade-contra-protetor-
jorge/28109  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://gdia.com.br/stj-nega-recurso-em-processo-de-improbidade-contra-protetor-jorge/28109
http://gdia.com.br/stj-nega-recurso-em-processo-de-improbidade-contra-protetor-jorge/28109


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2018 a 30/06/2018 

 

O IGUASSU - 30 de Junho de 2018 
Link: http://oiguassu.com/stj-nega-recurso-de-vereador-de-foz-do-iguacu-protetor-jorge-contra-
condenacao-por-improbidade-administrativa/  

 

 

 

O Superior Tribunal de Justiça (STJ) negou um recurso do vereador de Foz do Iguaçu, no oeste 

do Paraná, Jorge Soares Ferreira, o Protetor Jorge (PDT), contra uma condenação por 

improbidade administrativa. O acórdão foi publicado nesta sexta-feira (29). 

Os embargos de declaração foram julgados e negados pela corte especial do STJ. Agora, o 

processo deve voltar para a primeira instância, para que o vereador comece a cumprir a pena. 

Protetor Jorge foi condenado pelo Tribunal de Justiça do Paraná (TJ-PR) em 2017. Segundo o 

Ministério Público do Paraná (MP-PR), ele era diretor de saúde de Santa Terezinha de Itaipu,  
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também no oeste do estado, em 2009, quando uma empresa foi contratada de maneira irregular 

para prestar serviços na área da saúde. 

O parlamentar foi condenado a devolver o prejuízo causado aos cofres públicos, ao pagamento 

de multa, e à perda do cargo público atual. 

 O que diz a defesa 

A defesa do vereador Jorge Soares Ferreira declarou que vai entrar com novos embargos. Esses 

novos embargos precisam ser julgados antes do início do cumprimento da pena. 

A defesa afirmou ainda que acredita ter ocorrido um erro na condenação do vereador pelo TJ-PR, 

já que ele havia sido absolvido na primeira instância. Por fim, a defesa declarou que não houve 

irregularidade na contratação da empresa que prestou serviços em Santa Terezinha de Itaipu. 

 


